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Discours prononcé lors de la soirée des Vœux le 06 janvier.

"Chères Offemontoises, chers Offemontois, 

C’est un vrai bonheur de vous retrouver pour nos vœux après 36 mois…

Je me souviens d’une dame, Denise, elle habitait quai Michelet à Belfort, 
c’était dans les années 90, elle avait à l’époque 86 ans et moi 24 ou 25 
ans et je la rencontrais au moins une fois par an… cette dame a été veuve 
à 55 ans, elle a eu 13 graves maladies, elle avait pourtant toujours le  
sourire et remontait le moral des gens de son quartier, c’était un vrai 
rayon de soleil. Un jour, au détour d’une discussion alors que l’on par-
lait des difficultés économiques du moment, elle m'a dit vous savez

Monsieur CARLES, la seule chose qui intéresse les gens, c’est le trou qu’ils ont devant leur maison. Le terme 
qu’elle a employé était évidemment une image. Le trou pouvait être un vrai trou pouvant provoquer un 
accident, mais aussi un problème d’éclairage, de barrière, de voisinage, de chiens, d’arbres, de véhicules, 
de bruit et tant d’autres choses. Lorsque vous m’avez confié les rênes de notre commune, je me suis  
souvenu des paroles de cette dame. Il n’y avait pas un mois que nous étions élus, en 2014, qu'une admi-
nistrée de la commune est venue me voir en mairie pour me signaler un trou juste devant chez elle. Je 
me souviens m'être déplacé et, effectivement, il y avait bien un trou… Alors je me suis équipé d’un cahier  
d’écolier et j’ai noté, depuis ce jour-là, près de 500 demandes diverses. J'en fais part à mes élus, à la  
Directrice Générale des Services et au Directeur technique et nous nous efforçons de les solutionner les unes 
après les autres et, parfois aussi, nous prenons le temps d’expliquer pourquoi nous ne pouvons pas répondre 
à leurs demandes pour des raisons de légalité, techniques, de sécurité et même parfois pour des raisons  
financières. Mais chaque fois, nous apportons une réponse, une explication ou une solution. Tout en 
servant l’intérêt général, nous réglons les nombreuses difficultés rencontrées par les administrés, ce qui 
nous permet de mieux vivre ensemble aujourd’hui.

2022 n’a pas été tendre avec les Communes, une année particulièrement difficile, ce n’étaient pas des 
trous mais des gouffres. Un début d’année compliqué avec l'annulation des Vœux du maire, de Fête vos 
jeux... Un budget 2022 délicat avec la suppression d’un tiers de nos projets… La crise énergétique nous 
a obligés à revoir notre budget et à anticiper... diminution du chauffage dans les salles communales, 
extinction de l’éclairage public de 23 h à 5 h du matin depuis début novembre. Au niveau de l’urbanisme,  
43 permis de construire ont été déposés en 2021, 19 en 2022 dont 4 seulement ont abouti à la construc-
tion de nouvelles habitations. Ce chiffre, le plus faible de ces dernières années, s’explique par l’augmen-
tation du prix du foncier, du coût des matériaux, des nouvelles contraintes de performance énergétique, 
des taux d’intérêts et des organismes de crédit qui ont refusé des financements… Si nous n’augmentons 
pas le taux communal de la taxe foncière depuis 2014, c’est justement parce que nous accueillons de 
nouveaux habitants et que nous faisons des efforts constants. L’augmentation du nombre d’habitants 
permet aussi de maintenir le niveau de la dotation globale de fonctionnement.
Nous venons de finaliser la réhabilitation complète du quartier Ganghoffer pour un montant total de 
833 745 € HT. La Région a apporté 100 000 €, l’État, avec la dotation d'équipement des territoires ruraux, 
268 000 € et Grand Belfort, avec le fond d’aide aux Communes, 100 000 €, soit un total de 468 000 € de 
subventions. Comment la Commune aurait-elle pu réhabiliter ce quartier sans ces aides, celle du bailleur 
social, Territoire Habitat, qui a suivi notre projet en détruisant le 6 et le 12 rue Renoir, puis en rénovant 
les 72 appartements restants.
Le Département a transformé l'ancien PAS Nord devenu Espace des Solidarités Départementales. Il ne 
s’est pas passé une minute depuis 2014 sans que je pense aux personnes qui habitent ce quartier, nous 
avons reçu des dizaines de remerciements depuis ! Concernant la construction du dojo, infrastructure qui 
manquait à notre commune, le montant total des travaux de 423 166 € a bénéficié des subventions de 
100 000 € de Grand Belfort, 31 122 € du Département et 62 245 € de l'État via la dotation d'équipement 
des territoires ruraux. 
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Le mot du Maire Finances

Pour la rue des Cerisiers, voie traversant une zone pavillonnaire et donnant sur un lotissement, plu-
sieurs mois d’études, des consultations et des réunions avec les habitants ont été nécessaire pour 
créer une piste cyclable et le premier chaucidou du département, voie rétrécie, afin de sécuriser les  
riverains, les piétons, les cyclistes. Le coût total de 390 124 € a bénéficié de 70 000 € de subvention ver-
sée par la Préfecture de région, 40 000 € par le Département et 50 000 € par Grand Belfort, sans compter 
la réfection complète du réseau d’eau sur cette rue par Grand Belfort.  
Rien n’aurait pu se faire sans le soutien de la Préfecture, de la Région, du Département et de Grand 
Belfort, merci à tous. 

2022 a donc été une année redoutable mais qui ne s’est plutôt pas trop mal terminée.

La Commune est devenue propriétaire hier (le 05 janvier) du magnifique terrain situé stratégiquement à 
côté de la mairie, nous souhaiterions y voir s’installer, entre autre, un projet de résidence seniors Âges & Vie. 
Nous allons commencer la rénovation de la rue sous la Miotte prévue en 3 phases. Le coût total est de  
1 060 000 € HT.  
Je tiens à vous remercier pour votre soutien, vos propositions, vos remarques, vos solutions et vos encou-
ragements. 
Nous avons dévoilé le nom du groupe scolaire Robert TRITTER en présence des élèves, des enseignants, 
des parents et des officiels, un après-midi plein d’émotion pour la famille.
Merci aux associations qui donnent de leur énergie en soutien à la Commune, aux bénévoles des Soiras 
et au club photos représenté par Gilles VAUFREY qui fait don de planches photos à la Commune. Grand 
merci aux associations ayant participé aux manifestations du Centenaire du Territoire de Belfort. Je 
remercie individuellement l’ensemble des agents qui ont participé à la réussite de 2022. Merci aux élus 
pour leur implication, leur travail, chacun dans sa délégation, et pour leur soutien. 
Nous avons une pensée pour tous ceux qui nous ont quittés depuis les Vœux de janvier 2020.
Je vous souhaite une belle année 2023, je terminerai par cette citation de Charles FRANKLIN KETTERING : Le 
monde déteste le changement, c’est pourtant la seule chose qui lui a permis de progresser."

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication.

Un budget de plus en plus contraint

L'emprunt contracté en 2012 auprès de la Caisse des Dépôts afin de financer le Complexe Sportif, Artistique 
et Culturel était indexé sur le taux du livret A. Compte tenu des deux augmentations du taux du livret A en 
2022 et celles à venir en raison de l'inflation, il nous a paru opportun de procéder au rachat de cet emprunt. Il 
a été renégocié pour un prêt de 2 021 146,18 € (capital restant dû au jour du rachat) au taux fixe de 2,76 %, 
sur une durée de 15 ans, auprès de la Banque Populaire.
L'endettement de la Commune par habitant (4 255 habitants au 01/01/2023) est en baisse : -57,28 % entre 
le 01/01/2012 et le 01/01/2023. Le montant total restant à rembourser au 31/12/2022 est de 2 491 649,98 €.

2012 1 372 €
2014 1 274 €
2015 1 178 €
2016 1 116 €
2017 910 €
2018 864 €
2019 756 €
2020 701 €
2021 603 €
2022 586 €

Ce n'est un secret pour personne, établir le budget communal devient un exercice périlleux.
Le coût de l'énergie (gaz et électricité) a bondi de 140 %, passant de 188 765 € en 2021 à 264 971 € en 2022. 
Le prix des matières premières flambe, les montants prévus pour les travaux (huisserie, éclairage, voirie...) 
doivent être revus à la hausse. Le gouvernement a décidé de revaloriser le point d'indice, qui sert au calcul des 
rémunérations des fonctionnaires territoriaux et des indemnités des élus, de 3,5 % au 1er juillet 2022, cela sans 
compensation financière. La dotation globale de fonctionnement, versée par l'état, s'est élevée à 711 813 € 
en 2022, en progression de 1,177 %, bien peu par rapport à l'inflation que l'on connaît tous.
Un effort est demandé à l'ensemble des services communaux afin que chaque euro dépensé le soit à bon 
escient. Un effort a également été demandé aux usagers utilisant les services communaux (services péri et 
extra scolaires, activités pour les Aînés, locations des salles...), ceci afin de compenser en partie les hausses 
subies auprès de nos fournisseurs.
Le taux communal pour le calcul de la taxe foncière n'a pas été augmenté depuis notre élection en 2014, il ne 
le sera pas en 2023, notre volonté étant de limiter la pression fiscale sur nos concitoyens.
Vous pouvez compter sur une gestion saine et rigoureuse des finances communales.

Rachat du prêt du gymnase

 
 
    CHAUFFAGE  SANITAIRE 
  TUYAUTERIE INDUSTRIELLE 
CLIMATISATION  VENTILATION 
   ENERGIES RENOUVELABLES 

 
 
 

 
 

50 rue de Montbéliard - ZAC du Champ du Môle - 25200 BETHONCOURT 
Tél : 03.81.92.98.98 - Mail : g2t@g2t.fr 

        Pierre CARLES



6 - Off’mag - Juillet 2014 7Offemont Réalités - Février 2023 - 76 - Offemont Réalités - Février 2023

Représentation dans les organismes

Visites avec les élus du Conseil 
départemental
Le 26 août, le Maire s'est rendu à la visite de l'entreprise H2SYS qui propose des solutions électriques à 
partir d’hydrogène.

Représentation dans les organismes

Conseil d'Administration du CDG 90

M. le Maire était présent au Conseil d’Administration du Centre de Gestion du Territoire de Belfort le  
09 décembre. 
Le Centre de Gestion du Territoire de Belfort accompagne les communes en matière de : 
- recrutement,
- formation du personnel et des élus,
- médecine professionnelle et préventive,
- prévoyance,
- élections professionnelles...
Mais aussi sur les règles d'archivage, d'accessibilité des bâtiments, qualité de l'air intérieur...

Vœux des communes du Canton
Pierre CARLES s'est rendu, en tant que Vice-Président du Conseil départemental, aux Vœux des Maires 
des Communes de Roppe, Vétrigne, Sermamagny et Évette-Salbert. Il est intervenu sur les missions, 
travaux et financements du Conseil départemental réalisés au niveau de chaque commune.

Le même jour, il a visité l'usine Alstom. Les 
élus du Conseil départemental ont découvert, à 
cette occasion, le nouveau look du futur TGV M, 
avec son nez très allongé pour un meilleur aéro-
dynamisme, dont la mise en service est prévue 
courant 2024.
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Politique de la Ville

Deux chantiers jeunes organisés en 2022

 
Le premier chantier éducatif ambitionnait 
de rénover complètement la cabane fores-
tière située dans une clairière à l’extrémi-
té de la rue du Chêne, notamment pour 
nos écoles qui souhaitaient réutiliser cette  
cabane aux beaux jours afin d’aborder 
la thématique des contes dans un cadre 
laissant place à l’imaginaire et à la rêverie. 
Pour ce faire, Haniya, Sarah, Amir-Edine 
et Mohammed ont été initiés aux métiers 
du bois par nos agents des services tech-
niques, jusqu’à devenir de parfaits menui-
siers, maniant avec aisance scies de tous 
types, perceuses, ponceuses, marteaux et 
clous. Toute la structure a été refaite en 
moins d’une semaine, du plancher à la 
charpente et nous partageons avec plaisir 
leur fierté en contemplant le résultat qui 
ravira petits et grands. 

Urbanisme

Projet avec Âges et Vie

Le second chantier jeunes portait sur la remise en 
peinture complète du préau commun à la CLÉ et à 
l’école maternelle Jean MACÉ. 
Célia, Ikhlasse, Youcef et Ilies ont pu appréhender le 
métier de peintre en bâtiment, secteur au combien 
porteur vu le nombre de rénovations énergétiques, 
s’accompagnant d’un ravalement complet des fa-
çades. 
Afin d’apporter un peu de complexité à la tâche, 
l’équipe de l’école maternelle Jean MACÉ a opté pour 
une double teinte avec une couleur framboise pour 
la partie basse et un gris clair pour la partie haute 
du préau.

Dans le cadre du Contrat de Ville, prorogé par l'État jusqu’en 2023, deux chantiers éducatifs ont été  
organisés à Offemont en 2022. Ces chantiers ont été cofinancés par l'État ainsi que par la Commune et 
ont permis à 8 jeunes Offemontois de faire leurs premières armes dans le monde du travail en découvrant 
deux corps de métiers techniques complètement distincts. 
Depuis plusieurs années, ces chantiers sont élaborés en partenariat avec L’Espace des Solidarités  
Départementales du Nord Territoire et nous remercions à ce titre, Virginie ONIMUS, directrice d’antenne 
et Karine LIONNET, Hervé LACOUR, Étienne CUNY, éducateurs de prévention pour leur dévouement  
permettant de concourir, année après année, à la pleine réussite de ces semaines de partage axées 
autour de la valeur du travail. 

Une fois encore, les objectifs de rendement fixés en début de chantier ont été dépassés et la qualité du 
travail effectué laisse penser à l’œuvre d’un peintre en bâtiment aguerri. Un grand merci à ces jeunes 
d’avoir contribué à l’embellissement de notre Commune.  
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Fleurissement

Concours des maisons et balcons fleuris

Ci-dessous, les 30 récompensés, chacun est reparti avec une plante et un bon d'achat en jardinerie remis 
lors de la cérémonie des Vœux du Maire le 06 janvier. Merci à tous pour votre participation à l'embellis-
sement de la commune.

Mme AISSAOUI
M. et Mme ALIANE
M. et Mme BALLAND
M. et Mme BOILLETOT
Mme BOUDJADJA
M. et Mme BOUTOUATOU
M. et Mme BRIOT
M. et Mme CUNCHON

M. et Mme PAGE
Mme PAIN
M. et Mme PIQUEREZ
M. et Mme RANDELOVIC
M. et Mme RIPPLING
M. et Mme ROBBIANO
M. SALVADOR
M. et Mme SOULAS

Mme DAUTREY
M. et Mme FAIVRE-RAMPANT
M. et Mme GRAFFE 
Mme LAMADI
M. et Mme LUCHESSA
Mme MICHAUD
M. et Mme MICHELAT
M. et Mme MONNIER

En juin dernier était organisée la pre-
mière distribution de compost aux Offe-
montois. À cette occasion, les habitants 
venus en nombre pouvaient s'inscrire à 
une loterie pour gagner 2 composteurs. 
Lors de la cérémonie des Vœux a eu lieu le  
tirage au sort ; Jean-Marc PEQUIGNOT et  
Gilbert WILLIG sont les heureux gagnants 
de cette loterie. Chacun est reparti avec un 
composteur et un bio seau.

M. STOCKMART
M. et Mme TOPUZ
M. et Mme VALDENAIRE
M. et Mme VOINSON
M. et Mme WOLFELSPERGER
M. et Mme ZUSATZ

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication/Vœux du Maire

Vous souhaitez acquérir un composteur au prix de 25 € au lieu de 50 €, rendez-vous sur le site  
grandbelfort.fr, rubrique "dechets-menagers/que-faire-de-vos-dechets".

Une étagère bien pratique !

Fleurissement

Le 24 octobre, une étagère a été 
posée en mairie pour notre docu-
mentation. 
Un grand merci à Jacky VUILLEMIN, 
ébéniste bénévole aux Soiras et à 
Denis MUGNIER pour cette belle 
réalisation.
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Fleurissement

Villes et villages fleuris 2022

Retrouvez plus de photos du fleurissement sur notre site, rubrique Animation et Communication/Fleurissement.

Le 28 juillet, nous avons reçu la visite du jury conjoint départemental et régional. Nous avons été félicités 
pour la refonte de nos massifs et la progression engagée vers le développement durable. Grand merci à 
l'équipe technique pour la qualité de leur travail et le soin apporté à l'amélioration du cadre de vie des 
Offemontois.

Fleurissement

Décoration d'automne

Chrysanthèmes, pensées et bruyères sont venus renforcer 
la décoration réalisée par les bénévoles des Soiras pour 
égayer la saison d'automne.
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Fleurissement

Décors de Noël

Dans une démarche "Développement durable", les services techniques de la Commune ont utilisé des 
matériaux glanés tout au long de l'année au cours de leurs interventions pour réaliser les décorations 
de Noël. Avec des bouleaux, des épicéas... nos agents ont ainsi fabriqué bonhommes de neige, petits 
Pères Noël, champignons, rennes et un imposant banc particulièrement décoratif. Les élus de l'animation 
tenaient à créer une véritable entrée sur la place de la mairie avec la réalisation d'une arche. Ce fut chose 
faite ; une structure a été prêtée par un particulier grâce à l'implication et à l'intervention de Manuel THIBAUDIN,

Fleurissement

Bravo aussi à Juliette WALTER et Nadine PASTOR 
pour la décoration de la bibliothèque participative.

Des décorations ont été installées à plusieurs endroits de la Commune : vers la Poste, au rond-point des 
Champs Cerisiers, avenue Jean Moulin, rue du Fort et sur la place de la Mairie.

agent aux espaces verts. Il ne res-
tait alors plus qu'à la recouvrir de 
branches de sapins et de décora-
tions, et, en touche finale, la pose 
d'un traîneau avec ses rennes,  
décoration lumineuse aimablement 
prêtée par Christian CHALONS, des 
services techniques.

Retrouvez plus de photos du fleurissement sur notre site, rubrique Animation et Communication/Fleurissement.
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Cette année, nous avons proposé aux enfants de participer à la décoration des sapins de Noël sur le 
parvis de la mairie.
Le 12 décembre, les élèves de l'école élémentaire du Martinet et du groupe scolaire Robert TRITTER sont 
venus, à tour de rôle, garnir leurs sapins de jolies décorations fabriquées en classe avec des matériaux 
recyclés.

Fleurissement

Le 13 décembre, ce fut au tour des maternelles de Jean MACÉ et du groupe scolaire Robert TRITTER de 
braver le froid pour participer à la décoration communale.

Pour finir, le 15 décembre, les enfants de la Ruche et de la CLÉ ont ajouté leur 
touche. Tous avaient pour consigne

Berat de l'école élémentaire 
du Martinet

Eibhleynn de l'école des 
Hirondelles

Les élèves de l'école Jean MACÉ Les "Écureuils" du groupe scolaire R. TRITTER

d'utiliser uniquement des matériaux 
de récup' ou écologiques ; le résultat 
est une totale réussite. Ils ont ainsi 
embelli les sapins avec des décora-
tions des plus originales, fruit de leur 
imagination débordante (bouteilles 
décorées, pots de yaourts paille-
tés, dessins sur des rondelles de 
bois, pommes de pins et ampoules 
peintes, guirlandes faites avec des 
boules de bois récupérées sur des 
couvre-sièges de voitures, rondelles 
de bois transformées en abeilles…).

Politique de la Ville

Rue Auguste Renoir
90300 OFFEMONT

OUVERT DU LUNDI AU SAMEDI
DE 8H30 A 20H00

 DIMANCHE DE 8H30 A 12H30

Près de 75% de nos
produits alimentaires

sont d’origine française

Les matières premières 
issues de filières

durables sont
privilégiés

Le bien-être animal
est au cœur de nos

 préoccupations

Nous soutenons
des méthodes de pêche 

durables

LA MEILLEURE QUALITÉ  AU MEILLEUR PRIX
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Amélioration de l'espace public

Terrain d'honneur

La société SOTREN est intervenue, en juin et en 
novembre, pour l'entretien du terrain d'honneur 
de football. Les travaux suivants ont été réalisés : 
- un carottage et émiettage,
- un semis de regarnissage,
- un épandage d’engrais.
- un décompactage,
- un sablage.
Montant des travaux : 5 400 € TTC.

Gymnase

Courant juillet, l’entreprise 
COLAS a réalisé la pose de 
caniveaux à grilles le long 
de la façade Est du gym-
nase pour la récupération 
des eaux de ruissellement. 
Ces travaux font suite à 
une infiltration d’eau dans 
la grande salle du gym-
nase qui avait déformé 
une partie du sol. Cette 
opération, dont le montant 
est de 13 626 € TTC, a été 
prise en charge en totalité 
dans le cadre de la garan-
tie décennale souscrite par 
la Commune.

Les services techniques ont créé des supports pour le gymnase qui permettront de 
positionner le règlement intérieur ainsi que les fiches d'état des lieux de propreté.

Amélioration de l'espace public

Réfection de deux salles de classes à 
l'école du Martinet
La moitié des stores de l’école du Martinet a été changé pour un montant de 7 014,84 €, l'autre moitié 
est prévue au budget 2023. Nous avons procédé à la réfection de 2 salles de classes (peinture et faux 
plafond) pour un montant de 12 619,38 € et remplacé les anciens luminaires par des pavés LED pour 
2 128,80 €.

Nouvelle tondeuse
Une nouvelle tondeuse auto-portée a été achetée pour remplacer l’ancienne. Après 20 ans de bons  
services, cette dernière a été reprise au prix de 2 700 €. L'achat a été réalisé auprès de l’entreprise  
Bolmont, via l'UGAP, pour un montant de 28 202,36 €.

Salle de l'Orangeraie
Au mois de septembre, l’entreprise SEEB a réalisé 
des travaux d’électricité dans la salle de l’Oran-
geraie. Cette opération a consisté au remplace-
ment des luminaires vétustes équipés de néons 
par 16 dalles lumineuses LED ainsi que l'ajout de  
quatre nouvelles prises.
Le coût de l’opération s’élève à 2 933,69 € TTC.
Ces travaux vont permettre aux membres de l’asso-
ciation Baby-foot Club d’Offemont de pratiquer leur 
discipline dans les meilleures conditions possibles.
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Amélioration de l'espace public

Voiries

Courant juillet, l’entreprise COLAS a 
réalisé la réfection du revêtement d’un 
tronçon de 156 mètres linéaires de 
trottoir de la rue du Fort jusqu’au niveau 
du n° 99 de la rue Aristide BRIAND pour 
un montant total de 14 122,20 € TTC.

La réfection du caniveau 
central de la voirie de la 
rue Emmanuel CHABRIER, 
d'une longueur de 50 m. 
linéaires, s'est effectuée 
dans le même temps.
Coût total de l’opération :  
11 210,40 € TTC.

Fin juin, les services techniques ont réalisé :
- une réfection de voirie en enrobé devant le n° 9 de la rue des Rosiers,
- la réfection de l’enrobé du trottoir rue des Aubépines au niveau de la sortie du parking du bar-tabac Le 
Briand,
- la réalisation d’un ouvrage en enrobé afin de guider les eaux de ruissellement qui arrivent du chemin 
forestier situé en haut de la rue du Chêne.

Amélioration de l'espace public

Pendant les vacances de la Toussaint, l’entreprise 
EUROVIA a réalisé l’abaissement des bordures 
au niveau du passage protégé situé rue Charles 
de GAULLE, à proximité du parking de la Poste. 
Ces travaux permettront de sécuriser et facili-
ter le déplacement des piétons sur le trottoir et, 
plus particulièrement, pour les personnes à mo-
bilité réduite. Le coût total de l’opération s’élève à 
5 263,20 € TTC.

Au mois d’octobre, une campagne de réfection des marquages horizontaux (stop, passage piétons, par-
king, bande axiale…) liée à la sécurité et à la signalisation routière a été menée. L’entreprise T1 a réalisé 
ces travaux pour un montant de 3 830,94 € TTC. Zones d’interventions : parking et stop du quartier des 
Casernes, parkings rue Jean-Baptiste LULLY et rue Paul CÉZANNE, rues des Maquisards, du Stratégique 
et des Commandos d’Afrique.

Afin d’améliorer la sécurité de la rue Jean MACÉ et, plus parti-
culièrement devant la maternelle, la Commune a fait mettre en 
place différents dispositifs :
- Pose de deux coussins lyonnais en béton rue Jean MACÉ.
- Création de deux « STOP » au niveau du carrefour entre la rue 
Jean MACÉ et la rue de la Fraternité.
- Création d’un « STOP » au niveau du carrefour entre la rue 
Jean MACÉ et la rue de la Rosemontoise.
- Pose de mobilier devant la maternelle Jean MACÉ.
Cet aménagement a pour but de faire baisser la vitesse des usa-
gers circulant dans cette zone.
L’entreprise EUROVIA a réalisé les travaux pour un montant de 
21 160,80 € TTC.

Pour ces travaux, l'État nous a accordé
une subvention de 12 772,70 €.
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Amélioration de l'espace public

Rue des Eygras

Deux écluses doubles (aménagements de sécurité) ainsi que le mar-
quage au sol de la ligne médiane de la rue des Eygras (entre la rue 
Étienne WELSCH et la MIEL) ont été posés début novembre.
Ces travaux font suite à la réunion publique du 10 octobre conviant 
les riverains des voiries suivantes : rue des Eygras à partir du car-
refour rue Étienne WELSCH, allée des Bouleaux, rue des Rosiers, 
rue de la Gare (pour partie), rue Ambroize CROIZAT, rue Étienne 
WELSCH (pour partie) pour aborder le sujet des nuisances  soulevées 
par certaines locations de la MIEL. Le but était de sécuriser la rue des 
Eygras en faisant baisser la vitesse des usagers qui y circulent.
L'entreprise T1 a réalisé le marquage au sol et la mise en place de la 
signalisation verticale pour un montant de 1 923,60 € TTC. Les ser-
vices techniques ont posé les 24 balisettes blanches qui forment les 
îlots des écluses. Montant des fournitures : 907,90 € TTC.

En complément, le 27 octobre, un nouveau dis-
positif limiteur de niveau sonore a été mis en 
place par la société MASTER AUDIO LIGHT dans 
la grande salle de la MIEL. Il remplace l’ancien 
qui n’était plus aux normes. Il permet de cou-
per l’alimentation électrique de toutes les prises 
situées au rez-de-chaussée du bâtiment après 
une minute de dépassement du seuil sonore, les 
prises sont à nouveau alimentées au bout de 10 
secondes.
De plus, le système garde en mémoire l’histo-
rique des décibels enregistrés depuis son instal-
lation.
Coût des travaux : 2 695,20 € TTC. 
Les plages de réglage sont les suivantes :
- de 6 h à 22 h le limiteur est réglé à 99 dB,
- de 22 h à 6 h le limiteur est réglé à 96 dB.

Amélioration de l'espace public

Terrain multisports

Début novembre, la société IDVERDE a posé un pare-ballons d’une hauteur de 5 mètres autour du terrain 
multisports à proximité du gymnase, à l’arrière du fronton Sud. Montant des travaux : 6 557,83 € TTC. 

Au mois de novembre, les 
services techniques ont 
procédé au remplacement 
des grilles du fronton 
Ouest du terrain multis-
ports Jean MACÉ et des 
grilles du fronton Nord du 
terrain multisport du gym-
nase.
Le coût d’achat des grilles 
pour les deux terrains est 
de 28 992 € TTC.

La Poste
Au mois de novembre, l’entreprise T1 de Montbéliard 
a réalisé des travaux de mise aux normes pour les 
personnes à mobilité réduite de l’escalier de la Poste, 
pour un montant de 345,60 € TTC.

MERCI DE BIEN VOULOIR RESPECTER LA TRANQUILLITÉ DES RIVERAINS  
LORSQUE VOUS UTILISEZ LES ÉQUIPEMENTS COMMUNAUX

La Fromagerie Sylvie
Horaires

Du mardi au samedi : 9 h 30 - 12 h 30 / 14 h 30 - 19 h
Le dimanche : 09 h 30 - 12 h 30

- Fermé le lundi - 
www.lafromageriesylvieoffemont.com

10b rue A. Briand 90300 OFFEMONT - 03 70 04 60 73
lafromageriesylvieoffemont@gmail.com

CARTE DE FIDELITE

10% de remise au 11e achat
Nom : .....................................................
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Amélioration de l'espace public

Plantation d'arbres

Amélioration de l'espace public

École Jean MACÉ

Suite à l'abattage des sapins, l’entreprise Travaux Techniques Nature a réalisé le rognage de six souches 
de gros diamètre ainsi que du système racinaire qui se trouvait en surface à la maternelle Jean MACÉ. Le 
coût de l’opération s’élève à 2 040 € TTC.
Les travaux d’engazonnement ont ensuite été réalisés par les services techniques. Ces travaux vont per-
mettre l’agrandissement de la zone d’espaces verts sécurisée afin que les enfants puissent en profiter 
pleinement avec leurs enseignants.

Au mois d'octobre, a été mis en place un filtre ma-
gnétique pour le circuit de chauffage (solution pour 
optimiser l’efficacité et la maintenance préventive 
de la chaudière).
Les filtres magnétiques éliminent pratiquement  
100 % des particules de fer. 
Coût de l’installation : 8 296,08 € avec suivi et  
analyse de la qualité de l'eau.

Pendant les vacances de la Toussaint, la société IDVERDE a réalisé des travaux au niveau de l’entrée de 
la cour de la maternelle Jean MACÉ par la démolition du muret, remplacé par une clôture en panneaux 
rigides, et la pose d'un nouveau portail d’entrée.

Afin d'apporter de la verdure et de la fraîcheur en été, une campagne de plantation d'arbres dans  
l'enceinte de nos écoles, ainsi qu'à la Ruche, a été menée en novembre :
- École des Écureuils, 2 frênes à fleurs,
- École du Martinet, 4 frênes à fleurs,
- La Ruche, un chêne vert et un magnolia.
Un sophora a également trouvé sa place à proximité du Monument aux Morts.
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Amélioration de l'espace public

Aires de jeux

Des travaux de réfection du sol souple sur l’aire de 
jeu Arsot, située au 3 rue Edmond MIELLET, ont 
également été réalisés mi-octobre, pour la plus 
grande joie des enfants.

Courant septembre, l’entreprise EUROVIA a aménagé une 
nouvelle aire de jeux, sur le secteur de la MIEL, avec la réali-
sation d'une plate-forme avec un sol support en gravier roulé 
lavé pour un montant de 12 935,40 € TTC.
Le services techniques ont procédé au montage et à la pose 
de deux balançoires (coût des balançoires : 2 500,80 € TTC). 
Cette aire de jeux est destinée aux enfants de 2 à 12 ans.

Amélioration de l'espace public

Le premier chaucidou du département et 
la création d'une piste cyclable
Les travaux de la rue des Cerisiers se sont terminés courant décembre avec les plantations.
L’aménagement se décompose en deux sections :
- Section 1 : un itinéraire cyclable sécurisé à travers une chaussée à voie centrale banalisée (dit  
Chaucidou) sur environ 160 mètres linéaires, de la rue Aristide BRIAND jusqu'au carrefour entre la rue 
des Cerisiers et la rue Étienne WELSCH.
Il s’agit du premier chaucidou du Territoire de Belfort. Celui-ci permet de redéfinir le partage de la voirie 
entre les différents usagers, en privilégiant la circulation des cyclistes grâce à un marquage au sol spéci-
fique. Ces derniers disposent de deux rives de 1,5 m sur lesquelles les automobilistes peuvent se rabattre 
pour se croiser.
- Section 2 : création d'une piste cyclable bidirectionnelle sécurisée de 400 mètres linéaires, du  
carrefour entre la rue des Cerisiers et la rue Étienne WELSCH jusqu'à la rue du Stratégique. Cet 
aménagement va permettre la connexion avec les pistes cyclables existantes. Il est pensé dans 
l'esprit de sécurisation avec la mise en conformité d’un premier plateau surélevé et la création 
d’un deuxième ainsi que 3 îlots de stationnement servant d’écluses qui fonctionnent avec un sens  
prioritaire de circulation. De plus, la vitesse réglementaire a été abaissée à 30 km/h sur l’ensemble 
de la rue des Cerisiers. Différentes aides financières nous ont été accordées, 50 000 € du Grand  
Belfort (Fonds d’aide aux communes), 40 000 € du Département (Dispositif d’aide aux communes) et 
70 000 € de l'État (Plan France Relance Vélo). Nous remercions ces partenaires pour leur accompagne-
ment financier ayant permis la réalisation de ces travaux.

Détail des coûts HT

EUROVIA : 347 966.67 € 
T1 : 11 846,70 €

SPS : 10 368,65 €
BEREST : 15 772,50 € 

2SPS : 1 355,00 € 
AD DIAGNOSTIC : 855,00 € 

CLERGET : 1 960,00 € 

Montant total : 
390 124,52 €

Sécurisation
Au mois d’août, la société BAUMGARTNER a installé deux feux micro-régulés rue des Commandos 
d’Afrique (RD13) au niveau du passage piéton situé devant le n° 65. La Commune a souhaité sécuriser 
la traversée piétonne située à cet endroit, utilisée chaque jour par les parents et enfants du secteur se 
rendant à l’école élémentaire du Martinet. Cette traversée est également fréquentée par les usagers de 
la piste cyclable. Cette route départementale connaît un trafic journalier conséquent avec en moyenne 
11 000 véhicules / jour (comptages de décembre 2017). Ce nouveau dispositif assure les rôles suivants :
- inciter les conducteurs à une allure modérée,
- minimiser les arrêts inutiles des véhicules,
- diminuer la vitesse à l’approche de la traversée.
Il permet également de libérer l'employé communal qui se chargeait d'assurer la traversée des enfants 
4 fois par jour.
Montant des travaux : 29 589,72 € TTC. 
Pour ces travaux, l'État nous a accordé une subvention
de 17 260,67 €. 
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Amélioration de l'espace public

Fin des travaux du quartier Ganghoffer

Le chantier s'est terminé par les plantations qui ont eu lieu les 27, 28 et 29 novembre. 25 arbres de 8 
variétés différentes sont venus agrémenter les espaces verts. Ce sont également 270 m² de massifs 
végétalisés sur l’ensemble du projet composés de graminées, de vivaces et d’arbustes qui subliment 
l’aménagement.
Une partie du talus, situé à l’arrière du n° 4 rue Auguste RENOIR, a été plantée au printemps dernier avec 
4 variétés d’arbustes couvre-sol sur une surface de 460 m².
Le coût total des espaces verts de cette opération est de 86 600 € TTC.
 
Le montant global des travaux s’élève à 955 000 € TTC.

Plusieurs partenaires nous ont aidés à financer ce projet :
- La Région Bourgogne-Franche-Comté (dispositif de rénovation urbaine) : 100 000 €.
- Grand Belfort (fonds d’aide aux communes) : 100 000 €.
- La Préfecture du Territoire de Belfort (DETR) : 268 000 €.

Rénovation de l'éclairage public
L’entreprise BAUMGARTNER a été retenue pour réaliser le programme de rénovation de l’éclairage public, 
en 2022, dans le but de faire des économies d’énergie.
Différentes rues ont été traitées : 30 luminaires rue Sous la Miotte, 2 luminaires rue Romaine, 2 lumi-
naires sur le parking situé au Nord du cimetière, 8 luminaires autour de la maternelle Jean MACÉ et la 
CLÉ, 1 luminaire rue du Clair Bois, 12 luminaires rue Jean DEBROT, 8 luminaires rue de la Rosemontoise 
et 14 luminaires dans les différentes zones piétonnes du quartier Arsot.
Montant des travaux : 47 994 € TTC. Nous avons sollicité une subvention auprès de Territoire d’énergie 90. 

2e collecte de jouets : un élan
du cœur intact
La générosité des Offemontoises et Offemontois ne se dément pas.
Une fois de plus, vous avez été très nombreux à venir déposer en mairie
jeux, jouets, peluches, petits vélos, livres et tant d'autres choses à l'occasion 
de notre 2e grande collecte de jouets lancée en octobre et prévue pour se terminer le 1er décembre. Face 
à l’afflux de vos dons, nous avons joué les prolongations jusqu’au 10 décembre. 
La Commune d'Offemont remercie très chaleureusement tous ses habitants ainsi que ceux d’autres com-
munes. À l'approche des fêtes, par votre geste solidaire, responsable et éco'ffemontois, vous avez permis 
à bon nombre d'enfants de passer un Joyeux Noël. Les jouets ont été remis à la Croix Rouge du Territoire 
de Belfort. Ils ont été distribués aux enfants de milieux défavorisés ainsi qu’aux petits réfugiés ukrainiens 
accueillis dans le département. Hervé GUIOT, Président de la Croix-Rouge du Territoire de Belfort, nous 
a chaleureusement remerciés pour cette belle action.
Rendez-vous dans un an pour la 3e édition !

Solidarité
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Un spécial "Agir pour la Planète" au 
marché du jeudi

Stéphanie, des Trésors de la Comté, est venue présenter ses produits 
ménagers et cosmétiques artisanaux et durables et surtout expliquer 
comment les faire soi-même, privilégiant ainsi le zéro déchet et la 
réduction des emballages.
Sur le stand de La Ressourcerie 90, des portants bien garnis propo-
saient aux habitants des vêtements de seconde main, dans l’esprit du 
« moins consommer, moins jeter, et réutiliser ».
Évidemment, la réduction des déchets dans les poubelles est une 
composante majeure de l’engagement visant à respecter notre envi-
ronnement. Grand Belfort était ainsi présent, avec poubelles, compos-
teurs, lombricomposteurs, pour un travail de pédagogie parfois encore 
nécessaire. Sylvie a mis l’accent sur comment bien trier ses déchets, 
comment alimenter et gérer un composteur afin qu’il produise un 
compost réussi.
Le principe du Upcycling est aussi une des tendances majeures de 
l’économie circulaire. Upcycler, pour résumer, c’est transformer des 
objets en d’autres objets, mais toujours en leur donnant une qualité 
supérieure. Autrement dit, à partir de matériaux basiques tels que 
palettes en bois, carton, tissu…, on fabrique des objets mieux valori-
sés, plus haut de gamme.
Dans la même veine, David (E-Concept Applications) était là pour nous 
expliquer qu’il vaut mieux réparer que jeter, pour éviter ainsi la sur-
consommation et le gaspillage.
Le « consommer local », c’est privilégier les circuits courts, c’est réduire 
l’empreinte carbone ; la Région Franche-Comté a la chance d’avoir sa 
monnaie locale : la Pive. L’association qui gère cette monnaie locale 
complémentaire et citoyenne avait donc toute sa place sur ce marché 
spécial. La Pive dynamise l’économie, le but étant de faire ses achats 
auprès de commerçants locaux. Les représentants de la Pive ont donc 
pu parler plus en détail du principe et du fonctionnement de cette 
monnaie, comment y adhérer, comment et où l'obtenir.
Enfin, ce grand rendez-vous éco'ffemontois de rentrée avait pour but 
de faire comprendre pourquoi il est essentiel d’agir pour le climat, 
grâce à la présence de la Fresque du Climat. Cette jeune association  a 
pour objectif de sensibiliser le public aux changements climatiques, au 
moyen d'un jeu collaboratif où les participants co-construisent, grâce à 
des cartes, une fresque qui résume les mécanismes des changements 
climatiques (les causes et leurs conséquences) tels qu'expliqués dans 
les très sérieux et hélas, inquiétants rapports du GIEC (Groupe d’Ex-
perts Intergouvernemental sur l'Évolution du Climat). 
Relever le défi du changement climatique, prendre soin de la Planète 
ne sont plus des options depuis bien longtemps déjà.  Et chacun, à sa 
manière et à son petit niveau, doit y prendre part.

Environnement

Extinction de l’éclairage nocturne : des 
économies en perspective
En cette période de dérapage des prix de l’énergie, il est nécessaire d’initier des actions en faveur de 
la maîtrise de nos consommations. Ainsi, dans sa séance du 07 novembre 2022, le Conseil Municipal a 
décidé que l’éclairage public serait interrompu de 23 h à 5 h.
Techniquement, la coupure de nuit nécessite la présence d’horloges astronomiques dans les armoires de 
commande d’éclairage public concernées. La Commune a sollicité la Société BAUMGARTNER pour étudier 
les possibilités techniques et mettre en œuvre les adaptations nécessaires. Sur les 23 armoires d’éclai-
rage public existantes, 14 ont été équipées d’horloge astronomique avec antenne, pour un montant de 
6 264,72 € TTC.

Un ciel retrouvé, une biodiversité préservée
Outre l'économie d’énergie non négligeable et donc la baisse des dépenses publiques, l’extinction de 
l’éclairage nocturne est aussi une évidence pour la santé des hommes et de la planète.
La pollution lumineuse impacte l’homme, la faune et la flore, bouleverse les éco systèmes : éteindre 
l’éclairage la nuit préserve ainsi la biodiversité ; un halo de lumière permanent perturbe l’activité de 
beaucoup d’espèces la nuit ; les lampadaires, par exemple, piègent bon nombre d’insectes, notamment 
les papillons nocturnes.
Mais encore, une plus grande obscurité permet d’améliorer la qualité et la quantité de sommeil, il est 
aussi bien plus confortable d’observer la profondeur, l’infini du ciel et l’éclat des étoiles.
Rendons la nuit à la nuit !

Environnement

En ce début d’automne, plusieurs acteurs engagés dans la protection de l’environnement ont répondu à 
notre invitation dans le but d'interpeller, d'informer, de sensibiliser les habitants au cours d’une opération 
spéciale « Agir pour la Planète » organisée dans le cadre du marché local du jeudi soir le 22 septembre 
dernier.

Promenade 
éco-citoyenne
Dans le cadre du Projet Pédago-
gique de la Ruche, le 09 février, 
les enfants ont participé à une 
"Promenade citoyenne" de 1 h 30 
aux alentours de la Ruche. Ils ont 
ramassé près de 11 kg de déchets. 
Merci à eux !

Retrouvez plus de photos du fleurissement sur notre site.
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Environnement Éducation

École des Hirondelles

Lors du 1er conseil d'école de l'année scolaire 2022-2023, M. CAILLE, Inspecteur académique, est venu 
expliquer aux enseignants, aux parents d'élèves élus, à Gilles MULLER, Adjoint aux affaires scolaires et à  
Pierre CARLES, Maire, la position de Mme TANZI, DASEN (Directrice Académique des Services de l'Éducation 
Nationale) au sujet de l'ouverture d'une nouvelle classe. Malgré des effectifs en hausse, des classes avec des 
élèves en difficultés, la demande d'ouverture d'une classe supplémentaire est malheureusement refusée.

Recyclage du matériel informatique

Suite au renouvellement du parc informatique et té-
léphonique en raison de la vétusté de ses matériels, 
la Commune disposait d'une cinquantaine d'équipe-
ments (ordinateurs, écrans, téléphones, calculatrices 
à ruban, imprimantes...) qui ne répondaient plus aux 
besoins des services.
Fanny HATUEL, Responsable de la Communication et 
de l'informatique de la Commune, a pris contact avec 
la structure SAINT-VIT INFORMATIQUE qui est spé-
cialisée dans la reprise de matériels informatiques. En 
effet, cette association porte le projet de recondition-
nement d'ordinateurs, téléphones et smartphones sur 
l'ensemble de la Région Bourgogne-Franche-Comté 
dans le cadre d'un Chantier d'insertion « INSERTECH » 
agréé par les services de l'État. SAINT-VIT INFORMA-
TIQUE est par ailleurs, agréée Microsoft Refurbisher, 
porteuse du label de reconditionnement ORDI 3.E et 
conventionnée par Ecosystème pour le démantèle-
ment du matériel. L'association a également obtenu le 
label qualité RECQ.

Les objectifs de l'association : 
- Favoriser l'inclusion numérique auprès de la population. Elle permet au plus grand nombre l'accès aux 
nouvelles technologies de l'information et de la communication. Elle facilite la connaissance d'un nouvel 
outil et évite la fracture sociale du fait d'une transformation numérique conséquente dans les années à 
venir.
- Récupérer auprès des particuliers, collectivités, administrations et entreprises du matériel informatique 
ou téléphonique obsolète avant sa mise au rebus.
- Reconditionner le matériel informatique par un process de qualité en installant des licences authen-
tiques Microsoft.
- Participer à une démarche de développement durable en effectuant une traçabilité et une réutilisation 
de ces outils.
- Créer de l'emploi d'insertion.

Il n'y a ni bénéfice ni dividende réalisé : la totalité des revenus est utilisée sur le chantier d'insertion 
"INSERTECH" et ne finance pas les autres interventions. Ainsi, tout est strictement réutilisé afin d'accom-
pagner des personnes fragilisées vers l'emploi et de proposer au plus grand nombre du matériel garanti 
et performant. La redistribution se fait en priorité à des particuliers ou des associations pour des bénéfi-
ciaires en difficulté d'accès à l'outil informatique dans le cadre de l'inclusion numérique. Cette association 
répondant aux attentes de la Commune, le Conseil Municipal a délibéré favorablement en date du 04 
juillet, puis une convention de partenariat a été signée par M. le Maire.

Le 26 octobre, le matériel obsolète a été repris par Julien et Enguérand de SAINT-VIT INFORMATIQUE.

L'ensemble de l'équipe enseignante a organisé, le  
05 décembre, un après-midi de bricolage collectif. Les 

écoliers devaient se rendre, par petits groupes, à des  
ateliers de fabrication : cartes de vœux, décorations pour les 

sapins du Marché de Noël de la Commune, sapins en papier, 
fleurs géantes, boules de graisse pour les oiseaux... le tout, sous 

la surveillance des enseignants, des parents et des grand-parents. 
Tout avait été préparé afin que chacun puisse coller, couper, évider, 

plier, écrire, compter, imaginer, colorier, peindre, malaxer, décorer et ainsi 
acquérir et améliorer de nombreuses compétences fondamentales ... le tout 

dans la bonne humeur !
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Éducation

Le 18 novembre, nouveau 
Conseil Municipal des Enfants  
où chacun a réfléchi à de nou-
velles actions à mener. 
Dans un deuxième temps, 
l’Adjoint aux affaires scolaires 
leur a présenté un projet d’ex-
cursion.
La séance s’est terminée par 
un goûter.

Conseil  Municipal des Enfants

Remise des dictionnaires
Le 18 octobre, chaque élève en classe de CM1 a reçu son dictionnaire lors d’une petite 
cérémonie en salle du Conseil Municipal. Celle-ci a été accompagnée d’un jeu "À la 
recherche des métiers anciens" en rapport avec le Centenaire du Territoire de Belfort. 

Le 1er juillet, le Conseil Municipal des 
Enfants s'est retrouvé pour un petit 
bricolage. Encadrés par Marie-Line 
CABROL et Gilles MULLER, les enfants 
ont fabriqué une boîte à dons. Placée 
sur le bureau de la secrétaire de mai-
rie, les dons seront versés à l’Ukraine.

Éducation

Effectifs

Ci-dessous, vous trouverez le tableau des effectifs permettant l’établissement du budget alloué aux 
écoles. Ce budget permet l’achat de diverses fournitures ainsi que divers petits matériaux et livres de  
bibliothèque. 
À la rentrée de septembre 2022, nos écoles comptabilisaient 409 élèves.

Niveau Nombre de classes Nombre d'élèves Enseignant(e)s
ÉCOLE MATERNELLE R. TRITTER - Les Écureuils - Directrice Évelyne KANDEL

Petite section 1 21 Mesdames               
KANDEL, JEANNIN, ROSSE, 

ET GELINOTTE
Moyenne section 1 30
Grande section 1 25

TOTAL 3 76 4

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE R. TRITTER - Les Hirondelles - Directrice Christelle POURCHET
CP 1 27

Mesdames         
POURCHET, 

VUAILLAT, URICHER, SARRE, 
PIGNON, MILLOTTE ET GUYON

CE1 1 27
CE1

1
8

CE2 20
CE2

1
15

CM1 13
CM1

1
16

CM2 8
CM2 1 27

TOTAL 6 161 7

ÉCOLE MATERNELLE JEAN MACÉ - Directrice Sylvie DECHAMBENOIT
 Très petite section

1
5

Mesdames          
DECHAMBENOIT, HENNION, 

HENNEQUIN, 
MATHIEU-TISSERAND ET FRERE

Petite section 13

Petite section
1

12
Moyenne section 6
Moyenne section

1 16
Grande section
Grande section 1 21

TOTAL  5 73 5

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE DU MARTINET - Directeur Benoît SCHOCH
CP 1 14

Messieurs SCHOCH et KARA     
Mesdames BELLY, 

BOCKSTAHL, COURTY ET 
ISSANCHOU

CE1 1 21
CE2 1 18
CM1

1
9

CM2 14
CM1

1
10

CM2 13
TOTAL 5 99 6

TOTAL GÉNÉRAL 19 409 22
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La RucheLa Ruche

Youpi !!! Revoilà les aventures dela Ruche !Youpi !!! Revoilà les aventures dela Ruche !

Sur le précédent Offemont Réalités, nous nous sommes quittés à la fin du printemps. Cet été, nous avons 
réalisé plein de sorties toutes plus géniales les unes que les autres. Nous allons vous laisser apprécier en 
quelques clichés. 

Sortie à l'Écomusée d'Alsace le 13 juillet.

Nous avons réalisé deux mini-camps cet été, le premier du 18 au 20 juillet et le second du 20 au 
22 juillet dans la vallée alsacienne, plus précisément, au camping Les Castors à Burnhaupt-Le-Haut.

Les jeunes, qui ont participé à ces mini-camps, ont pu s’initier à l’équitation, découvrir le vélorail, plonger 
dans la piscine de Thann, dépasser leurs limites à l’accrobranche, voyager avec le train à vapeur de la  
Doller, déguster des chamalows grillés, mais surtout, se créer de beaux souvenirs et tisser des liens d’amitié.

Tous à l'eau, que du bonheur !Tous à l'eau, que du bonheur !

Nous nous sommes mis dans la peau de cowboys à Fraispertuis, situé dans les Vosges, le 25 août.

Découverte de 5 hectares d’agriculture en transition
 biologique grâce à une promenade en tracteur !

Nous avons ensuite rendu visite aux dinosaures du Dino-Zoo d'Étalans dans le Doubs, le 29 août.

Les dents de la mer !

Nous sommes de 
petites choses !
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La RucheLa Ruche

Le groupe des petits est allé s’amuser au parc Les Campaines à Accolans dans le Doubs. De multiples acti-
vités ludiques proposées, jeux d'eau, manèges, toboggans gonflables ont eu raison de la vivacité de nos 
petites têtes blondes.

Ils se sont amusés également lors d'une sortie au Croco-Kid de Belfort.

Les mercredis se sont succédés et les enfants se sont épanouis à travers des activités 
diverses et variées, pensées pour leur plaisir : pêche aux canards, loisirs créatifs, cuisine, 
bricolage, fresque du centenaire, piñata, jeux sportifs, veillée cinéma… sorties à la cas-
cade de Saint-Antoine, à la piscine, au théâtre de marionnettes, au bowling.  

En fin d’année, les activités des mercre-
dis ont porté sur le thème de Noël avec 
la création de décorations pour le sapin 
de Noël de la Ruche situé devant la mai-
rie. Enfin, les enfants se sont émerveillés  
devant les magnifiques illuminations lors 
d'une sortie au Marché de Noël de Montbéliard.
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Le projet consiste à poser un regard de l’environnement actuel sur le quartier d’aujourd’hui au travers 
d’images, de photos et de mettre en parallèle les images contemporaines avec le souvenir historique du 
regard des Aînés. Ce projet ambitionne de raconter l’histoire du quartier de l’Arsot, son évolution, ses 
transformations aux jeunes générations d’une manière vivante, ludique, en faisant du lien, en tissant 
ensemble le fil de l’histoire du quartier.
Cela relève de ce fait d’un échange, d'une transmission intergénérationnelle, des séniors vers les jeunes.
À ce titre, la CLÉ a accueilli, le 25 mars, deux professionnelles de la Maison de Quartier Centre-Ville de 
Belfort, nos Aînés du quartier Politique de la Ville Arsot-Ganghoffer qui, au travers d'une exposition pho-
tos, ont livré leur histoire, leur vécu, leurs souvenirs aux enfants qui n'ont pas boudé leur plaisir d'écouter 
ces récits de vie. Des échanges, des débats, des prises de position ont eu lieu avec en filigrane "Soyez 
fiers de vous, de votre quartier, de votre identité...".
Un rappel des anciens du quartier en direction des plus jeunes "Surtout soyez sérieux et respectueux, 
travaillez bien à l'école, c’est le meilleur ascenseur social".

CLÉ

Exposition : L’école d’autrefois, collection 
Marie et Didier SITTRE

CLÉ

Dans le cadre d’un partenariat avec l’IUT de Belfort-Montbéliard, sous couvert du dispositif "Université 
des familles", la CLÉ s’est rendue à l’exposition "L’école d’autrefois" le 1er juin.
Nous avons découvert l’univers scolaire de nos Aînés autour d’animations et d’ateliers proposés par les 
étudiants de l’IUT Carrières sociales, grâce à la collection de Didier et Marie SITTRE qui a servi de base 
aux interventions. 
Cette exposition retrace les grands moments de l’école du XVIIIe siècle à nos jours. Jusqu’à la Révolution 
française, selon leur condition sociale, les familles avaient le choix de se charger de l’instruction de leurs 
enfants en engageant des précepteurs ou confier leurs enfants à des institutions enseignantes, dépen-
dant des municipalités ou de l’Église.
Au XVIIIe siècle, apparaît l’idée que l’éducation doit être "nationale". Les gouvernements successifs éla-
borent des projets d’instruction publique afin de généraliser l’instruction "du peuple". À la fin du XIXe 
siècle, les communes sans école sont donc rares, leur fréquentation irrégulière dans les campagnes à 
cause des travaux agricoles auxquels les enfants participent.
Ces écoles appartiennent souvent à des congrégations religieuses. Dans les villes, les réseaux d’école 
sont relativement denses, contrairement aux campagnes.
La pédagogie employée : une classe unique reçoit les mêmes enseignements pour tous les âges. Les 
conditions en classe sont précaires, dans les campagnes où l’on trouve souvent : des locaux vétustes, un 
sol en terre battue, peu ou pas de chauffage et quelques tables.
En 1881, le ministre de l'Instruction publique, Jules FERRY, devient le fondateur de l'école de la IIIe 
République. Il reprend la main sur les religieux, les remplace par des enseignants. L'État déploie de gros 
moyens financiers pour construire des écoles dans les communes, équipées de WC et de lavabos, afin 
d'instaurer des mesures d'hygiène. Jules FERRY fait voter des lois fondamentales en 1881-1882, qui 
imposent la gratuité et l'obligation de l'enseignement primaire pour garçons et filles entre 7 et 13 ans, 
ainsi que la laïcité. Les programmes pédagogiques deviennent nationaux avec comme discipline, l'ensei-
gnement civique et moral, le français, les mathématiques, la géographie, l'histoire et les sciences. 
Des enseignements pratiques, l'instruction militaire, l'agriculture, le travail des métaux ou la menuise-
rie pour les garçons. Des enseignements domestiques, couture, travail ménager, l'hygiène et soins aux 
enfants pour les filles. Mais l'école républicaine est encore profondément inégalitaire puisqu'en 1902, 
seulement 25% des élèves obtiennent leur certificat d'études.
Au lendemain de la guerre 1914-1918, l'idée d'école unique fait son entrée, d'où la proposition d'un 
enseignement organisé en degrés : au premier degré, maternelle et élémentaire, au second, études 
supérieures. L'objectif, faciliter l'accès aux études secondaires en remplaçant la barrière de l'argent par 
celle des capacités. En 1933, les études secondaires deviennent gratuites. 

Partenariat avec la Maison de Quartier 
Centre-Ville dans le cadre du projet "la 
mémoire en balade"

Ce temps d'échange s'inscrit dans le cadre 
de nos actions relevant de la parentalité, 
du travail et du lien intergénérationnel qu'il 
nous faut maintenir pour que nos valeurs, 
celles de la République fassent sens pour 
les nouvelles générations.
Ce temps de rencontre est également un 
travail de recherche et d’écriture, pouvant 
susciter la curiosité de pousser plus loin 
encore le questionnement en s’intéressant 

aux archives, en visitant les monuments et en plongeant dans l’histoire de leur commune.
Au-delà du volet mémoriel, il est également question d’organiser des balades sur le quartier pour faire 
revivre des pans entiers, méconnus des jeunes générations, de ce qu’avait pu être leur quartier dans les 
années 50, 60, 70, 80…
Ces balades, interrogeant l’histoire des territoires et des mémoires autant individuelles que collectives, 
n’ont pas manqué de susciter des commentaires, de l’intérêt, de l’enthousiasme. Photographies, croquis, 
archives, articles de presse, enregistrements audio, vidéo serviront à co-construire un carnet de bord de 
voyages entre « l’avant et l’après », « le passé et le présent ». 
Il nous faut tisser du lien, encourager les moments d’échanges et de partage de sorte que la mémoire 
du quartier portée par nos Aînés ne se perde pas dans l’oubli, partage de connaissances, de savoirs, de 
savoir-faire, de valeurs telles que la solidarité, la fraternité et l’entraide. 

Assad MOKHENACHE, Directeur de la CLÉ

La réforme va s'accélérer car le babyboom des lendemains de la guerre 
va générer une véritable "explosion scolaire". La prolongation de la 
scolarité obligatoire jusqu'à l'âge de 16 ans va être décidée en 1959. 
Finalement, la loi Haby instaure le collège unique en 1975.
La mixité s'installe dans les établissements pour des raisons budgé-
taires au départ, puis en vertu de l'évolution des mœurs. La loi d'orien-
tation sur l'éducation du 10 juillet 1989, dite loi JOSPIN, constitue une 
avancée majeure dans l'évolution de l'école, car cette loi modifie le 
fonctionnement du système éducatif. Ainsi, elle place l'élève au centre 
du système éducatif, reconnaît la place des parents dans la réussite de 
l'élève et appelle à la collaboration familles-école. 
Le principe de laïcité à l'École et celui de l'égalité entre les filles et les 
garçons sont des valeurs cruciales.
Cette magnifique exposition a été très formatrice pour le groupe.

Assad MOKHENACHE, Directeur de la CLÉ
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Nous avons accueilli, 
ce vendredi 07 octobre, 
Claude ALBRECHT, Pré-
sident de la section du 
Territoire de Belfort de 
l'ANMONM, accompagné 
de Claude Annie GALLAND, 
référente citoyenneté, 
afin de leur présenter 
notre structure, son or-
ganisation, les projets et 
autres initiatives déve-
loppés et mis en œuvre 
au quotidien.

CLÉ

Opération de sensibilisation et de promo-
tion de l'apiculture et du monde animal

CLÉ

Le 27 juillet, les enfants de la CLÉ ont bénéficié d'une exposition commentée et d'une présentation détail-
lée du monde de l'apiculture et des abeilles.
Cette action s’inscrivait dans le cadre du programme d’activités été 2022 avec, comme thématique, l’envi-
ronnement et la biodiversité.
Auparavant, les enfants avaient été sensibilisés à la thématique environnementale, sur la question de la 
biodiversité.
Sous la houlette de Manuel THIBAUDIN, apiculteur passionné et dynamique, deux sessions de présenta-
tion, découverte, échanges ont été organisées, permettant aux enfants présents de découvrir le quotidien 
des abeilles.

L’exposition très complète comprenait panneaux pédagogiques, matériel et équipement de l’apiculteur 
ainsi qu’une ruche de présentation.
Notre apiculteur est de surcroît porté vers la vulgarisation de cet art ancestral de l'élevage d'abeilles en 
ruche, de l'extraction de miel et autres dérivés comme le pollen, la propolis, la gelée royale.
Précieuses auxiliaires de l'homme, qui en prend soin et exploite leurs produits depuis des millénaires, les 
abeilles ont aussi une place importante dans l'imaginaire des peuples, où elles sont, tour à tour, messa-
gères des dieux ou symbole d'inspiration poétique.
Impatients de poser leurs questions, les enfants ont témoigné un grand intérêt à l’éco-environnement et 
à la biodiversité.
Les informations, apportées par Manuel THIBAUDIN, ont su capter l’attention des enfants, les ont sub-
jugués, émerveillés grâce au spectacle de la nature qui leur était exposé de manière très pédagogique.

Accueil d’une délégation des membres 
de  l'Association Nationale des Membres 
de l'Ordre National du Mérite

L'objectif de cette rencontre et des échanges qui en ont découlé : valoriser les actions et les projets rele-
vant de la citoyenneté mis en œuvre par la CLÉ au sein de l'ANMONM.
Les représentants de l'ANMONM ont rappelé que leur action est "vecteur de l'outil démultiplicateur qui 
doit aider à la transmission de nos valeurs citoyennes et civiques auprès de toutes les générations". 
Ils ont découvert l'exposition mise à disposition par la Préfecture du Territoire de Belfort : "Le Livre Géant 
de la Laïcité". 
Pour rappel, la loi du 09 décembre 1905 concerne la séparation des Églises et de L’État. Elle proclame la 
liberté de conscience, garantit le libre exercice des cultes et met en place un nouveau régime de ceux-ci. 
À ce titre, la CLÉ a déployé l'exposition "Le livre Géant de la Laïcité", composée d’une vingtaine de pan-
neaux, ludiques, pédagogiques et très détaillés.
Exposition acquise par les services de l’État sous l’impulsion de Jean-Marie GIRIER, Préfet du Territoire 
de Belfort de juillet 2020 à février 2022, venant enrichir le travail mené au quotidien par les équipes 
éducatives d’animation autour des valeurs de la République et de la notion de citoyenneté. 
Cette initiative qui vise à rappeler, présenter, exposer et débattre autour d’un des fondements de notre 
République, à savoir le principe intangible de la Laïcité, a été saluée par les services de l’État et de la 
Commune d’Offemont.
L’exposition a fait l’objet d’une présentation commentée par Assad MOKHENACHE, Directeur de la CLÉ, 
rappelant que « Seule la République laïque peut et se doit de rassembler, mais également de défendre 
tous les citoyens ». 
« Elle doit reconnaître tous ses enfants sans exclusive et sans distinction de quelque nature ».
« Un projet de vie sociétal commun, co-construit, partagé, une forme de solidarité dans l’union, de capa-
cité de résilience dans l’alliance et la difficulté ».
La cinquantaine de jeunes présents a eu l’opportunité de découvrir l’exposition et d’engager des échanges 
des plus constructifs, passionnants et enrichissants, avec les représentants de la délégation de l'ANMONM.
Nous gageons que notre prochaine collaboration soit des plus fructueuses, notre but : mettre en avant le 
travail fourni au quotidien par nos jeunes, notre personnel afin d’asseoir les principes et les valeurs de la 
République et de contribuer à former des citoyens avisés, conscients de leurs responsabilités, des droits 
et des devoirs qui leur sont assignés, dévolus.

Assad MOKHENACHE, Directeur de la CLÉ

Le pollen, la propolis et la gelée royale sont utilisés 
dans certaines médecines traditionnelles, ils aident le 
corps à lutter contre différentes infections virales et 
bactériennes grâce à leur pouvoir antibiotique.
Ce temps de formation, d'échanges et de découverte 
s'est terminé par une dégustation de l'excellent nec-
tar qu’est le miel que toutes et tous ont énormément 
apprécié....

Assad MOKHENACHE, Directeur de la CLÉ
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Cérémonie Maquis de Chérimont

De l'émotion, du recueillement, le souvenir toujours présent de nos jeunes disparus sous les armes de 
l'adversaire, nous a encore une fois réunis le 25 septembre lors de cette cérémonie. 
Jean-Paul HAEFFLINGER a retracé la tragique histoire de ces 20 jeunes. Nous remercions pour leur pré-
sence et leur dépôt de gerbe, Cédric PERRIN, Sénateur et Conseiller départemental, Florian CHAUCHE, 
Député, et Raphaël SODINI, Préfet du Territoire de Belfort. Nous remercions également la Chorale 1.2.3. 
Soleil, l'harmonie de Danjoutin et les enfants de nos écoles pour leur traditionnelle prestation musicale et 
vocale. La cérémonie s'est clôturée par le verre de l'amitié offert par la Municipalité.

Moments officiels

Retrouvez plus de photos des cérémonies sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication/
Commémorations.

Moments officiels

Cérémonie du 11 novembre
Comme chaque année, suite à la lecture des noms 
des disparus au combat inscrits sur la stèle, les 
membres du Conseil Municipal, les anciens com-
battants et les habitants présents ont entonné 
notre hymne national pour leur rendre hommage.

Cérémonie de la Libération

Le 19 novembre, la cérémonie commencée au Monument "Au Pont" s'est poursuivie devant la stèle du 
Docteur PIERRE. Après le dépôt de gerbes, les participants se sont retrouvés à la salle intergénération-
nelle du Martinet pour un vin chaud réconfortant.
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Moments officiels

Cérémonie de dévoilement du nom du 
groupe scolaire et de chaque école

La cérémonie de dévoilement du nom du Groupe scolaire Robert TRITTER a eu lieu, le 21 octobre, en pré-
sence de la famille, des élus, des élèves, parents d’élèves et enseignants, de Damien MESLOT, Président 
de Grand Belfort, de Didier VALLVERDU, Vice-Président du Conseil départemental, de Cédric PERRIN, 
Sénateur, de Didier CAILLE, Inspecteur académique, Marianne TANZI, Directrice académique.
Avant le dévoilement de l’enseigne et du Totem, les enfants de la maternelle ont découvert Les Écureuils  
puis ceux de l’école primaire Les Hirondelles, 2 réalisations faites par les bénévoles de l’atelier des Soiras. 
Les enfants ont interprété 2 chansons sous la direction de leurs professeurs. Puis rendez-vous était donné 
à la MIEL pour les discours du Maire, des autorités et de la famille.

Moments officiels

Retrouvez plus de photos du dévoilement sur notre site, rubrique Jeunesse et éducation.

Petit rappel de l’engagement de Robert TRITTER pour la commune d’Offemont :
Robert TRITTER a épousé Suzanne en février 1947 et ils ont intégré ensemble l’école d’Offemont à la 
rentrée de septembre de la même année, elle comme institutrice, lui directeur de l’école. École qu’ils 
n’ont jamais quitté jusqu’à leur retraite, fin des années 70.
En 1959, Robert TRITTER intègre le Conseil Municipal d’Offemont, puis le 15 mars 1971, il est élu Maire 
de notre commune, fonction qu’il exercera pendant 24 ans jusqu’au 14 juin 1995, un record non égalé à 
ce jour à Offemont.
Durant ces 24 années passées à la tête de la commune, il lancera de nombreux chantiers : la construc-
tion du centre socio-culturel en bas des Casernes, la construction de l’école Jean MACÉ, la réfection des 
rues avec le tout à l’égout, la création du terrain de foot avec les vestiaires et des terrains de tennis, les 
nouveaux ateliers municipaux ZAC du ballon, le lotissement les Vergers… 
Certains se souviendront des salles de classe situées alors dans la mairie-école. La maternelle était située 
dans l’actuelle salle de l’orangeraie, bien trop petite pour accueillir des enfants de plus en plus nombreux. 
Décision est prise d’engager des travaux de construction d’une école maternelle avec le confort et les 
normes en vigueur en partenariat avec la commune de Vétrigne. Cette école a été inaugurée en 1984 en 
présence de Jean-Pierre CHEVÈNEMENT alors Ministre de l'Éducation Nationale.
Les effectifs scolaires étant en constante augmentation avec la construction de nouvelles maisons sur la 
partie Est de la commune, il devient nécessaire de déménager également l’école primaire de la mairie-
école datant de 1934. Certains se souviendront d’avoir passé une année dans un préfabriqué situé en 
contre-bas de la cour et chauffé avec un poêle à bois, on y était finalement pas si mal quand même ! La 
construction d’un nouveau bâtiment à proximité de l’école maternelle commence et sera achevé en 1991.
Les salles de classe ainsi libérées dans la mairie-école permettront la création de nouveaux bureaux pour 
le personnel communal.
Les enfants c’est l’avenir, en ayant construit 3 écoles sur notre commune pendant ces 24 ans de mandat, 
Robert TRITTER était résolument tourné vers l’avenir. 
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Jean-Jacques FOLTZER

Moments officiels Moments officiels

Cérémonie des Vœux du Maire

Près de 400 personnes se sont rendues à 
la MIEL le 06 janvier pour le traditionnel 
rendez-vous des Vœux du Maire. La céré-
monie a commencé par les discours de 
Pierre CARLES, Maire, Didier VALLVERDU, 
Vice-Président du Conseil départemental, 
Damien MESLOT, Président de Grand Belfort 
et Maire de Belfort et Sandra IANNICELLI, 
Vice-Présidente de la Région Bourgogne-
Franche-Comté. 

Puis, Carole TRITTER, Adjointe aux finances et au fleurissement, et Thierry FRAISIER, Conseiller délégué 
aux affaires liées à l'animation et au développement durable, ont remis les récompenses des maisons et 
balcons fleuris et procédé au tirage au sort des gagnants d'un composteur (voir article en page 10). 

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication.

- Gilles VETTER était un peintre Offemontois de grande renommée, il devait recevoir cette distinction 
mais nous a malheureusement quittés juste avant que la proposition d'une remise de médaille ne lui soit 
faite. Cette dernière a donc été remise à sa veuve, Renée VETTER, qui a fait l'immense plaisir d'offrir à la 
Commune deux de ses tableaux. Ils seront exposés en salle du Conseil Municipal.
- Le docteur Noël TOUTENU a été récompensé pour ses 43 années en tant que médecin généraliste sur 
la Commune. Un grand merci à lui d'avoir tenu sa promesse de ne pas partir sans remplaçant. 
- Gilles LAMAIRE, Président de la société d'aviculture, ancien conseiller municipal de 2014 à 2020 et tou-
jours actif dans la gestion de la forêt communale, a également reçu la médaille d'honneur.
- Bernard CHAUCHOT a été remercié pour son investissement au sein du CCAS de la Commune depuis 
plus de 20 ans.
- Enfin, Jean-Paul GRANGER, rejoint par son épouse Chantal, a été félicité pour son engagement. En 
effet, Jean-Paul a été Adjoint au Maire et Président du CCAS de 2001 à 2014, il est également Président 
de l'ADAPEI du Territoire de Belfort et œuvre au quotidien pour les personnes en situation de handicap.

S'en est suivi le pot de l'amitié avec la dégustation de la galette des rois.

M. le Maire, accompagné de Denis MUGNIER, créateur de la médaille d'honneur de la Commune a remis 
cette décoration à cinq personnes méritantes : 

Gilles VAUFREY a remis officiellement les panneaux réalisés 
dans le cadre de l'exposition artistique du Centenaire. Il s'agit 
d'une dizaine de supports qui représentent des vues d'hier 
et d'aujourd'hui de la Commune. Retrouvez-les dans le hall 
d'entrée de la MIEL. 

           Jean-Jacques FOLTZER

21 rue Aristide Briand
90300 OFFEMONT
Tél. 03 84 26 14 52
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Les Aînés

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Aînés.

Excursion des Aînés en Haute-Saône

C'est par une belle journée ensoleillée que, le 07 juillet, 50 participants étaient tout sourire au départ de 
la MIEL pour une journée détente et culturelle !
Le matin, arrivée à Gy, petit village de 1 000 habitants, pour la visite du château avec une guide passion-
née qui nous a conté l'histoire bien particulière de cet imposant bâtiment qui fait la fierté de sa commune.
Ce monument historique fut la résidence des archevêques de Besançon durant plus de 700 ans. Construit 
au XIIIe siècle, les murs de ce château ont vécu de nombreux événements et de nombreux propriétaires 
se sont succédés au fil des siècles.
Dès sa construction et jusqu'à la révolution, les archevêques de Besançon demeurent au sein de ce 
château. Ils avaient choisi cette résidence car elle était loin de la ville et présentait un coin idéal pour la 
chasse. Il a été la propriété de l'archevêque flamand, François DE BUSLEIDEN qui fit construire, entre 
1498 et 1502, la partie centrale comportant la superbe tour octogonale. Au XVIIIe siècle, le cardinal  
CHOISEUL BEAUPRÉ fit construire deux ailes au château pour lui donner son aspect actuel.
À la Révolution, le château fut vendu et divisé en 11 lots. En 1850, la partie centrale fut transformée en 
collège public. Aujourd'hui, le château de Gy est monument privé et ses intérieurs ont été restitués tels 
qu'ils étaient au XIIIe siècle.

Les Aînés

Après-midi détente à Autoreille dans le magnifique parc Acorus, un jardin aquatique entre jardin à 
l'anglaise et jardin japonais. Après les explications détaillées de la flore et de la faune données par  
Olivier, le propriétaire des lieux, nous avons découvert un espace naturel exceptionnel. Nous avons flâné 
à travers ce jardin paysager et découvert entre les allées et les petits ponts de bois surplombant rivières 
et cascades, les bassins fleuris de lotus et de nénuphars aux couleurs éclatantes, la piscine biologique, 
les étangs bucoliques ornés de plantes aquatiques, les massifs de bambous aux tailles impressionnantes, 
les arbres en nuages appelés niwakis et les magnifiques jardins japonais...  
Ce parc écologique de 3 ha, créé en 1992, labellisé « jardin remarquable », abrite plus de 1 000 espèces 
végétales, arbres, arbustes et vivaces, dont plus de 250 plantes aquatiques, où vivent en toute quiétude, 
oiseaux, amphibiens, insectes et poissons... Des travaux d'aménagement et de nouvelles réalisations sont 
effectuées chaque année pour faire de cet espace un lieu de détente d'exception.

Après cette journée riche en découvertes, le chemin du retour a été des plus agréables, magnifié par les 
immenses champs de tournesols qui illuminent de jaune d'or toute la campagne Haute-Saônoise.

Après ce retour en histoire, la pause déjeuner au 
restaurant Les Jardins Gourmands à Pesmes a été 
des plus appréciées !

Bons alimentaires
Pour l'année 2022, 30 familles ont bénéficié 
de bons alimentaires, certaines se retrouvent 
dans une précarité absolue. Au total, 61 bons 
ont été distribués pour un montant total de 
3 530 €. 

N'hésitez pas à prendre contact avec le CCAS 
si vous-même, vos proches ou vos connais-
sances habitant la commune, rencontrez des 
difficultés. 
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Les Aînés

Ateliers Bons Jours

Les Aînés

De juillet à septembre, les participants à l'atelier sommeil ont appris comment obtenir un sommeil répa-
rateur de façon ludique et participative autour de Danielle HUMBERT, animatrice formée par la CARSAT.
Ce sont des explications, des repères, des recommandations pour favoriser une bonne hygiène du som-
meil qui ont été donnés tout au long de ces 8 séances.
Tous sont repartis riches de conseils afin de retrouver un meilleur sommeil, ce besoin essentiel, physiolo-
gique et fondamental, déterminant d'une bonne santé et messager d'une qualité de vie sociale, intellec-
tuelle, psychologique et de confort somatique.

Distribution des bons d'achat
La distribution des bons d'achat de Noël pour nos Aînés a eu lieu le 10 décembre.
Ce matin-là, 274 bons de 35 € ont été distribués, 217 pour COLRUYT et 57 pour ALDI, pour un coût total 
de 9 590 €. C'est la troisième édition de cette formule qui a remplacé les colis de Noël, pour la satisfaction 
de tous nos Seniors, qui ont pu échanger ce bon contre des produits de fêtes dans leur magasin préféré !
La Saint-Nicolas était passée de quelques jours mais les Jean-Bonhommes étaient bien là pour ravir tous 
les bénéficiaires qui se sont déplacés malgré le froid hivernal !

Atelier "Peps Eurêka"
Comment stimuler sa mémoire qui a tendance à 
décliner avec l'âge, comment fonctionne-t-elle, 
comment lui redonner du peps et préserver ses 
neurones tout en prenant du plaisir ?
Tels étaient les objectifs de l'atelier prévention 
santé dispensé à nos Aînés de plus de 60 ans.
Les 10 séances de cet atelier mémoire ont eu 
lieu d'octobre à décembre et ont conquis les 
12 personnes assidues qui y ont assisté. C'est 
autour de jeux amusants et stimulants, d'exer-
cices ludiques que nos Aînés ont pu passer des 
moments sympathiques d'échange et de discus-
sions qui favorisent la confiance et l'estime de 
soi.  Il n'y a pas d'âge pour jouer et pour s'amu-
ser !
Le Groupement d'Intérêt Économique « Ingénierie Maintien à domicile des Personnes Âgées » (Gie IMPA) 
composé de la CARSART et des MSA de Bourgogne-Franche-Comté est à l'origine de ces ateliers, au 
nombre de sept, en partenariat avec le CCAS de la Commune.
Merci aux caisses de retraites, partenaires et financeurs, de permettre aux seniors d'améliorer leur santé 
et leur bien-être.

Théâtre-débat
Le 30 juin fut une journée pleine d’émotions avec la troupe de théâtre Les Désaxés de Lyon qui a mis en 
scène la vie quotidienne des aidants familiaux et de leurs aidés.
Les thématiques abordées : fatigue, stress, culpabilité, colère, relations compliquées, décisions à prendre, 
aides, solutions... 
Après les représentations théâtrales, Arnaud PIRODON, psycho-sociologue à Lyon a animé un débat et 
les participants ont pu exprimer leurs regards et leurs expériences.
Ce moment s’est déroulé à la MIEL. Il a été organisé en partenariat avec la Ville, le CCAS et le Comité 
Action Sociale Agirc Arrco BFC.

Atelier Sommeil
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Sortie des Aînés en Alsace au Col du 
Linge et Musée des métiers du bois
La sortie des Aînés du 14 octobre a réuni 48 participants.
En matinée, nous avons pu découvrir toute l'histoire de l'affrontement meurtrier qui se déroula autour du 
Col du Linge, situé sur la route des Crêtes dans le massif des Vosges, pendant la première guerre mon-
diale entre le 20 juillet et le 16 octobre 1915.
C'est avec recueillement et une grande émotion que nous avons visité le mémorial et les vestiges des 
tranchées de ce champ de bataille emblématique de la guerre 1914-1918 où tant de soldats se sont bat-
tus et ont perdu la vie pour gagner notre Liberté !
18 000 soldats des deux camps trouvèrent la mort en 81 jours au cours de cette bataille sanglante !
Un guide passionné et intarissable d'anecdotes sur la vie quotidienne des soldats terrés dans ces tunnels 
creusés 30 m sous terre nous a fait découvrir ce site de mémoire classé Site Historique en 1961.
Le repas de midi, pris dans la ferme auberge Glasborn du Linge, nous a fait un peu oublier cette matinée 
historique remplie d'émouvants souvenirs.
L'après-midi fut une plongée dans l'univers des métiers du bois, accompagnés par des guides passionnés 
et passionnants qui nous ont fait partager les histoires et les secrets de cet espace vivant, témoignage 
d'un passé révolu !
Ce musée, situé à Labaroche, petite Commune du Haut-Rhin, abrite toute une collection de machines 
anciennes, toutes en état de marche et mises en route par les guides pendant la visite. C'est dans une 
scierie désaffectée que la construction de ce Musée commence en 1996.  Il ouvre ses portes au public en 
juillet de l'année 2000 après 47 000 heures de bénévolat !

Une journée riche en histoire, en émotion et en découverte !

Les Aînés

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Aînés.

Repas annuel des Aînés

Joie, bonne humeur et plaisir de se retrouver, tel était le credo de ce jour festif du 05 novembre consacré 
à nos Aînés.
Magnifiques et colorés, les décors, sur le thème du Centenaire, ont fait sensation ! Toujours plein d'idées 
et de talent, Denis MUGNIER, bénévole des Soiras, a mis à l'honneur les bâtiments et les monuments 
historiques qui font la fierté de notre Territoire. Il a découpé plus de 400 pièces de bois que les Aînés du 
club du jeudi, tout au long de l'année, ont poncées, peintes, collées, vernies et assemblées pour donner 
vie à des décorations des plus réussies.
110 personnes ont été conquises par le savoureux repas concocté par le traiteur Bruno FRITZ de 
l'Excellence Culinaire à Foussemagne, sans oublier de s'amuser et danser sur des airs de chansons popu-
laires joués et fredonnés par Océane et Sébastien.
Une belle réussite pour ce jour marquant l'arrivée des fêtes de fin d'année, convivial et chaleureux pour 
nos Aînés, avec toujours le plaisir de se revoir et d'échanger dans ces temps qui restent toujours mou-
vementés !

Les Aînés

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Aînés.
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Sortie à Fougerolles

Le nouveau spectacle des transformistes à Fougerolles était très demandé par 
nos Aînés. C'est ainsi que le 13 décembre, 55 participants ont pris place dans le 
bus confortable des Express Sundgoviens en direction du cabaret La Gabiotte.
Dans la matinée, la visite à l'Institut Les Griottines pour effectuer les emplettes 
des cadeaux de fêtes de fin d'année était un passage obligé !
C'est ainsi que douceurs sucrées et salées ont conquis le palais des plus gour-
mands... griottes au kirsch, financiers, chocolats, eaux de vie et spiritueux, 
terrines, confitures... ont fait l'unanimité.
Quel plaisir de retrouver ces artistes talentueux qui nous ont fait voyager dans 
le temps et découvrir tour à tour, plus vrais que nature, Dalida, Johnny, Zaz 
Sylvie Vartan, Liza Minelli, Nana Mouskouri, Grégory Lemarchal, Céline Dion, 
Lady Gaga, Michèle Torr, Vanessa Paradis, Dorothée, Annie Girardot, Patricia 
Kass, C. Jérôme, Marianne James, Mado La Niçoise, Anastasia, Les Bodin's, 
Élie Kakou...
C'est en trois parties, autour d'un excellent repas, servi avec sourire et élé-
gance, que nous avons applaudi ces personnages de légende et que nous nous 
sommes divertis avec bonheur.
Un grand spectacle de qualité grandissante d'année en année, humain, drôle, 
émouvant, touchant dans un monde de rêve, costumes sublimes et épous-
touflants, maquillage remarquable, des artistes hors du commun passionnés, 
formidables de gentillesse, dévoués à leur public pour donner, avec toute une 
équipe qui travaille dans l'ombre, un spectacle inoubliable.

Les Aînés

À consommer sans modération pour éviter la grisaille du quotidien et réchauffer les cœurs !

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Aînés.

Thé dansant avec Dany MOUREAUX

Une exception pour les thés dansants 
mensuels du jeudi ! C'est un dimanche, 
le 23 octobre, que Dany MOUREAUX, 
l'accordéoniste populaire et appré-
cié du Haut-Doubs, a comblé plus 
de 80 personnes pendant cet après-
midi musical dans une ambiance des 
plus festives et animées ! Infatigable, 
Dany met tout son cœur pour com-
bler tous ses fans et amis qui par-
tagent avec lui l'amour de la musique 
et de la danse !

 

 
 

 
BUREAU D’ETUDES MULTI-TECHNIQUES 
 
Rue du Pâquis 
90400 SEVENANS 
 
Tel 03 84 21 04 98 
Mail nrtherm@gmail.com 

NOS ENERGIES AU SERVICE DE VOS PROJETS 

  
 

Les Aînés
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Animation

Les Flâneries du Centenaire
Mais pourquoi diable des Flâneries d’Été du Centenaire à Offemont en plein automne ?
Le 16 août dernier, c’était au tour de la Commune d’Offemont d’accueillir les Flâneries d’Été rebaptisées en 
cette année anniversaire « Flâneries du Centenaire », avant-dernière date de la tournée 2022 de ce festival 
itinérant créé par le Département il y a 4 ans. Au programme, comme dans les 6 autres communes, 2 spec-
tacles de qualité, la Boîte à Musique en (chantée) et le spectacle de feu de la compagnie La Salamandre.
Mais voilà, le matin même, nous apprenions qu’en raison de la sécheresse qui sévissait alors, un arrêté 
préfectoral venait de tomber, interdisant tout spectacle et usage de feu en prévision du risque incendie. Le 
soir, devant environ 800 personnes réunies, il nous a fallu annoncer la triste nouvelle que le spectacle de 
La Salamandre ne pourrait avoir lieu. Nous avons alors partagé avec le public cette même déception, cette 
même frustration. Ce soir-là, le duo Clotilde et Théo de la Boîte à Musique en (chantée), a bien voulu jouer les 
prolongations, mais la soirée nous a laissé sur notre faim. Ainsi, Offemont aura été la seule commune parmi 
les 7 de la tournée des Flâneries à avoir été privée du spectacle de feu.

Dès le lendemain, il était pour nous inconcevable d’en rester là et, nous nous sommes dit qu’il fallait absolu-
ment que la Commune puisse offrir ce spectacle aux habitants… Aussitôt, nous avons pris attache avec les ser-
vices du Conseil départemental pour reprogrammer une nouvelle date pour une édition toute particulière des  
Flâneries du Centenaire.
Nous remercions le Conseil départemental qui a bien voulu accéder à notre demande ainsi que la compagnie 
La Salamandre qui a accepté de revenir pour cette représentation exceptionnelle. 

C’est par un temps splendide que s'est dessinée cette soirée événement. La logistique était en place, les 
food trucks se sont installés : Tony Pizza, The Middle Lounge, Miam Truck et l’association offemontoise de 
protection animale APAR pour la buvette, proposant ainsi au public de quoi passer un moment très convivial.

Les 7 artistes de La Salamandre ont investi l’espace pour y mettre le feu, puis 
la Compagnie a  déroulé  son show exceptionnel dédié au Centenaire, intitulé  
RUGISSEMENT. Un spectacle  plein de magie et de féerie a ainsi enflammé 
les centaines de personnes présentes sur le parvis de la MIEL, une perfor-
mance mêlant arts martiaux, danses, acrobaties et l'art de jouer avec le feu.
Un bouquet final étincelant et pétillant a clôturé l'événement, sous les  
applaudissements généreux de spectateurs conquis et comblés.
Offemont aura finalement bien eu « sa » soirée du Centenaire !

Sur des notes jazzy, la 
soirée a débuté, l’asso-
ciation offemontoise 
BEST’OFF nous offrant 
gracieusement une 
première partie, dans 
une ambiance feutrée 
et chaleureuse, forte-
ment appréciée de l’as-
sistance. 

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication/Concerts.
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Animation

Vide-greniers 

Le traditionnel vide-greniers de la Commune s'est déroulé le 31 août. 
Les exposants ont été accueillis dès 6 h, par une équipe motivée et pleine de bonne humeur, pour l'instal-
lation de leur stand.

Animation

Remorques, voitures, camionnettes bien remplies, ont pris possession des lieux pour se préparer à une 
journée de ventes, mais pas que... Le vide-greniers permet de faire des rencontres et c'est aussi ce qui fait 
sa réussite. 
Les visiteurs étaient également au rendez-vous. Pour certains, avec espoir de trouver la bonne affaire, et 
pour d'autres, simplement pour se balader. Vêtements, bibelots, matériel en tout genre... tout le monde a 
pu trouver son bonheur. 
Ce marché est aussi agréable pour nos chères petites têtes blondes grâce au manège offert par la Com-
mune pour la joie des petits comme des grands. 
Pour clôturer son petit tour, rien de mieux qu'un arrêt à la buvette qui proposait viennoiseries, café, thé 
mais aussi frites, sandwichs et boissons pour le déjeuner. Après un tel succès, nous vous attendons encore 
plus nombreux l'an prochain !

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication.

9 Rue des Aliziers
90160 PEROUSE

Bâtiments
&

Travaux-Publics

Créée en 1989 - SARL depuis 2001
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Forum des activités sportives, culturelles, 
environnementales et de loisirs

Animation

Cette année encore, la quasi totalité 
des associations offemontoises s'était 
réunie le 07 septembre à la MIEL afin 
de présenter ses activités sportives, 
culturelles, environnementales et de 
loisirs. L'ambiance festive était assu-
rée par le nouveau club de danse  
Offemouv' qui n'a pas manqué de 
faire danser le public. Le Médiator a 
également joué de nombreux mor-
ceaux à la mandoline.  Il était pos-
sible de s'initier au tir sportif grâce 
aux carabines laser et de faire un 
partie de baby-foot. Le Guide des 
activités offemontoises est paru, il a 
été distribué dans toutes les boîtes 
aux lettres de la commune fin août. 
Vous pouvez également le retrouver 
sur notre site internet qui est mis à 
jour régulièrement. 

Club pour les Aînés

Accueil de loisirs - La CLÉ Accueil de loisirs - La Ruche

Chant chorale

Arts martiaux

Art floral

CCAS (thés dansants, repas des Aînés...)

Bénévoles des Soiras - EPNBaby-foot

Tour d'horizon des différentes activités disponibles sur notre commune :

Judo-Jujitsu-Taïso

Volley-ball

Marche

Gym volontaire - Zumba

Photographie

Théâtre d'impro

Peinture - Sculpture - Céramique

Musique

Pilates - Stretching

Danse

Musique Pétanque

Protection animale

Tennis de tableTennis

Football

YogaTir

Sans oublier le modélisme, le badminton, le futsal, la boxe, les cours de chinois et notre bibliothèque par-
ticipative.

Animation

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication.
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Animation

Le club phot'Offemont a réalisé une exposition photographique Offemont d'Autrefois où l'on pouvait découvrir 
d'anciens clichés de la Commune en miroir avec les mêmes lieux photographiés aujourd'hui.

Comme chaque année, l'exposition artistique s'est tenue le dernier week-end de septembre à la MIEL.

En nouveauté cette année, nous avons proposé aux Directeurs d’écoles, Christelle POURCHET et Benoit SCHOCH, 
de faire participer les enfants à cette exposition en réalisant une œuvre collective par classe sur le thème du  
Centenaire de notre département.  

Phot'Offemont a éga-
lement sollicité les 
écoles afin de réaliser 
une photo de groupe 
"après" devant la 
mairie. Nous tenons 
à remercier les direc-
teurs et professeurs 
qui ont adhéré immé-
diatement à ce beau 
projet.

Un merci particulier à Albert MOUGENOT qui a travaillé en collaboration avec les photographes pour la rédaction 
des commentaires associés aux photographies.

À l'occasion du Centenaire, l'exposition artistique a 
été avancée d'une journée, le vendredi 23 septembre, 
réservée à nos écoliers. Ce jour-là, 270 élèves en  
élémentaire (scolarisés à l'école et en famille) ont  
parcouru l'exposition en avant-première avec un guide. 
En effet, une dizaine de bénévoles de Fou d'Arts et de  
Phot'Offemont les ont accompagnés tout au long de 
la journée afin de leur transmettre leur amour de la 
photographie, la sculpture et la peinture en donnant 
de nombreuses explications artistiques et techniques.

Exposition artistique : une édition spéciale "Centenaire" sur 3 jours !

Animation

Les nombreux visiteurs ont pu découvrir près de 120 peintures et sculptures des membres de Fou d’Arts, résul-
tat d'une année de travail, encadrés par leurs professeurs, Valérie FRÉARD et Jean-Marc MULLER, qui ont fait 
l'honneur d'exposer également. Les peintres Offemontois, Chantal RECH et David NOROCOS, étaient aussi présents.

Nous remercions l’ensemble des habitants qui ont contribué à l’exposition Offemont  
d'Autrefois en nous confiant leurs photos personnelles. Grâce à vous, Phot'Offemont a 
pu présenter de très beaux anciens clichés d'Offemont ! Merci également à l'Agence 
d'Urbanisme du Territoire de Belfort de nous avoir transmis ses "Avant/Après" que vous 
pouvez consulter sur notre site internet.
Les quinze photographes de Phot'Offemont exposaient près de 250 clichés, un véritable 
plaisir pour les yeux !

Le vernissage de l'exposition, le 23 septembre, a fait salle comble. M. Le Maire a tenu à féliciter l'ensemble 
des acteurs de ce bel événement avec un merci particulier à Renée VETTER pour le don d’une œuvre de son 
époux et pour les trois œuvres prêtées le temps de cette exposition. Il a également remercié Fanny HATUEL 
pour l'organisation de l'événement et les services techniques pour la logistique. Après les discours, le verre 
de l'amitié était servi et l'on a pu déguster les nombreuses bouchées apéritives faites maison par nos artistes.

Les deux jours d'ouverture au public, les 24 et 25 septembre, ont rencontré un véritable succès avec plus de 
400 visiteurs.

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication et notamment de 
nombreuses photos anciennes de notre Commune.

Renée VETTER
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Concert 85 % 
85 voix pour les 100 ans du Territoire !
La chorale 1.2.3. Soleil d'Offemont et le chœur d'Hommes Chorège de Valdoie, réu-
nis le temps du concert 85 % le 08 octobre, ont enchanté un public venu nombreux 
dans la grande salle de la MIEL.

Animation

La mise en scène, l'arrivée du gâteau d'anniversaire des 100 ans du département, les costumes, les gilets 
et les coiffes apportaient la touche légère et humoristique. 
Le concert a été ouvert par le chœur d'Hommes Chorège qui a interprété des chants patriotiques et reven-
dicatifs : Les rejetons de la Miotte, Les mains d'or, Le chiffon rouge...

Puis la chorale 1.2.3. Soleil a entonné des chants patriotiques et historiques : La commune, Le chant des 
marais, La choucroute Belfortaine...

Les deux chorales réunies, pour un final éblouissant, ont interprété Le chant du départ, chant révolution-
naire écrit en 1794 par Étienne Nicolas MEHUL et Marie-Joseph CHENIER et Liberté, adaptation sur le 
chœur des esclaves de l'opéra Nabucco de VERDI.

Encadrés par leurs chefs de chœur respectifs, les choristes ont donné le meilleur d'eux-mêmes et ce concert 
commun a fait naître une belle amitié.

Merci à la municipalité d'Offemont, au Conseil départemental et à tous les partenaires qui ont soutenu notre 
projet.
Huguette JACQUOT

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication/concerts.
Retrouvez une vidéo sur  https://www.youtube.com/watch?v=Qse1K0MWcAI.

Jean-Jacques FOLTZER

Jean-Jacques FOLTZER

Sortie du Maire

Cette année, la Sortie du Maire a eu lieu le 16 octobre et a rassemblé une tren-
taine de personnes pour une sortie de 2 h 30, d'environ 7,5 km. Lors de notre 
passage rue des Cerisiers, M. le Maire nous a expliqué le principe du "Chauci-
dou" (voir article en page 26).

Animation

Puis, nous nous sommes dirigés vers la Miotte en passant à travers bois. En forêt, nous avons découvert 
bon nombre de champignons plus ou moins comestibles, puis nous sommes redescendus en direction 
de l’Étang des Forges pour rejoindre le gymnase où se déroulait le tournoi de volley-ball en soutient à la 
lutte contre le cancer (octobre rose). 
Suite à ce petit arrêt, nous nous sommes dirigés vers la mairie où le pot de l’amitié nous attendait.
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Dictée du Centenaire

En cette année spéciale du Centenaire du Territoire de Belfort, nous avons mis 
à l'honneur notre département et la langue française en proposant une nouvelle 
animation sur Offemont, la Dictée du Centenaire. 

Animation

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication.

Ce sont tout d'abord les enfants des écoles des classes de CM1 et CM2 qui se sont confrontés sur le 
texte proposé. Ils ont ensuite été récompensés avec un goûter offert par la Commune et un cadeau du 
Département. 
Le 22 novembre, la dictée dédiée aux adultes amateurs et confirmés s'est déroulée à la MIEL en parte-
nariat avec l'association Belf'Ortho qui, pour l'occasion, a proposé aux 31 participants un texte évoquant 
l'adolescence. Deux juniors ont rejoint l'événement. Trois récompenses ont été données dans chaque 
catégorie adulte et une récompense en catégorie junior. 
Rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle dictée !

Soirée musicale du 
Centenaire

Animation

Une soirée musicale exceptionnelle s'est tenue le 12 novembre à la MIEL organi-
sée par l’association BEST’OFF. Ce groupe de musique proposait de partir sur les 
traces de notre département lors d’un spectacle inédit qui mêlait musique, théâtre 
d’improvisation et photographie.

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication.

À l'origine de cette belle soirée, Roland CIBIL, Président de BEST'OFF, a eu 
l'ambitieuse idée de créer un spectacle pour le Centenaire associant d'autres 
arts tels que le théâtre d'improvisation et la photographie. Il y a plus d'un an, 
il a pris contact avec deux autres associations Phot'Offemont et ImproTG afin 
de créer un événement unique en son genre ! 
Organiser la logistique, synchroniser les différents acteurs, écrire les arrange-
ments musicaux, assurer la direction artistique, gérer les répétitions, fédérer une 
cinquantaine de personnes autour d'un tel événement sont autant de missions 
que les membres de Best'Off ont su mettre en œuvre et nous les en remercions. 

Nous remercions également le Conseil départemental pour son soutien ainsi 
que l'ensemble des personnes qui ont contribué à cette réussite. Un merci par-
ticulier à Laurent SIGRIST, bassiste renommé, Anthony PHILIPPE, champion 
du Monde IronMan 2019 ainsi que le Colonel Pierre PETEY pour leur présence. 
Décor du centenaire, costumes d'époque, diaporamas géants synchronisés 
créés par Phot'Offemont, pièces de théâtre improvisées de la compagnie  
ImproTG, tout était préparé pour ravir le public présent venu en nombre. Fort 
d'un tel succès, une deuxième représentation a eu lieu à la Salle des Fêtes de 
Belfort le 03 décembre.

"Je remercie toutes les 
personnes qui ont parti-
cipé de près ou de loin 
à la réussite de cet évé-
nement et en particulier 
la municipalité, les ser-
vices administratifs et 
techniques de la Com-
mune d'Offemont".
Roland CIBIL



70 - Off’mag - Juillet 2014 71Offemont Réalités - Février 2023 - 7170 - Offemont Réalités - Février 2023

Jour 1 : Forum Nutrition Santé
Le forum permet aux enfants de notre Commune de rencontrer des professionnels de la santé, de  
l’alimentation et du bien-être, d’avoir accès à de la documentation et de participer à des animations 
pédagogiques. Inscrit dans le cadre du Programme de Réussite Éducative, nous remercions la Préfecture 
du Territoire de Belfort pour son soutien financier. Un grand merci aux intervenants qui proposent chaque 
année des ateliers interactifs, ludiques et répondant à des questions concrètes de santé publique. Aussi, 
via ce forum, Offemont, en tant que ville active du PNNS, tient son engagement de promouvoir les recom-
mandations officielles en matière de nutrition.
Le 25 novembre à la MIEL, près de 320 écoliers Offemontois, âgés de 5 à 10 ans ainsi que plusieurs  
enfants instruits en Famille, ont bénéficié des enseignements des intervenants, professionnels reconnus 
dans leur secteur d'activité. À l'issue du Forum, les enfants sont repartis avec un sac contenant une 
pomme bio d'un producteur local et de la documentation. Nous remercions Fanny HATUEL, en charge 
de l'organisation de cet événement et les services techniques pour l'installation du matériel. Petit tour 
d'horizon des ateliers proposés :

- François HERZIG, 
de Activa Sciences, 
invitait les enfants 
à participer à un jeu 
de reconnaissance 
de fruits et de lé-
gumes.

- Isabelle DOBRILA, diététicienne, avait préparé 
un atelier sur la dénutrition. Avec des legos, elle 
expliquait la différence entre densité et qualité 
nutritionnelle des aliments.

- Lionel VAUTHIER et Christophe CHEVALME du 
SDIS du Territoire de Belfort, ont enseigné les 
gestes qui sauvent. Ils ont offert une belle revue à 
chaque écolier et ont également profité de la pause 
méridienne pour former tous les intervenants à 
l'utilisation de l'extincteur et du défibrillateur.

- Caroline PHAN, professeur de Yoga, a proposé  
3 minis ateliers permettant de travailler la respira-
tion, les postures physiques et la relaxation.

Animation Animation
- Nordine CHAHIBI, de l'association CLÉ, a fait 
bouger les enfants autour d'un parcours sportif 
que ces derniers ont vivement apprécié.

- Dr Jean-Marie GIRARDEL, 
de la Ligue contre le Cancer, 
a sensibilisé aux dangers 
liés au tabagisme. Un grand 
merci pour sa disponibilité et 
son engagement à Offemont. 

- Julien DOMANSKI et Nicolas GAY, de Music Park, 
ont participé à l'éveil musical avec des exercices 
de rythmes. 

- Pascale THEVENOT, 
de l'Union Française 
pour la Santé Bucco-
Dentaire, a enseigné 
le brossage des dents 
à l'aide d'une mâchoire 
géante. 

- Yvette VAUFREY, de France Nature Environne-
ment, infirmière à la retraite, évoquait les béné-
fices de la pomme en terme vitaminique et fai-
sait le lien avec les recommandations du PNNS. 
En prime : dégustation de pommes séchées !

- Aziza DIDI du Pavillon des Sciences a parlé de 
la composition de la peau, de son rôle et de son 
importance. - Un atelier spécial Centenaire de Mandalas, 

avec notamment le coloriage d'une frise géante  
collective que vous pouvez venir admirer en mairie,  
était animé par Edwige ANTOINE. Merci à l'entre-
prise PHILOR pour le don du papier.

- Une exposition 
permanente sur le 
PNNS était installée 
afin de présenter les 
recommandations 
officielles en terme 
de santé.

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication.

Merci aux élus, Thierry FRAISIER et Gilles MULLER, 
pour leur disponibilité lors de cet événement.

- Isabelle MOUGEL, diététicienne, proposait pour 
fêter notre Centenaire un quizz sur l'alimentation 
de nos ancêtres et la dégustation d'une boisson 
mystère. Les enfants devaient deviner la composi-
tion de cette boisson (la recette est en ligne sur notre 
site dans le livret de recettes de la Fête du Goût).
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AnimationAnimation
                Jour 2 : Salon « SaléSucré »
Le thème du salon SaléSucré cette année était bien sûr en lien avec 

le Centenaire ; les Années Folles étaient ainsi à l’honneur ce 27 novembre.
Les « participants-cuisiniers » (habitants d’Offemont et d’autres communes, 

personnel communal, élus…) ont  joué le jeu, pour la plupart, venus costumés  
style années 20, apportant leurs recettes parfois d’un autre temps. 

Une multitude de plats ont ainsi été concoctés. Des soupes diverses et variées 
(au lard, aux lentilles, aux champignons, aux vermicelles), des veloutés, des 

bouchées apéritives, des gougères et une grande variété de gourmandises (pop-
corn, gaufres, riz au lait, cakes, sablés, cookies, cannelés, tartes, gâteaux…) ainsi 
que jus de pommes et vin chaud, étaient proposés aux visiteurs venus particuliè-

rement nombreux pour cette journée dégustation, après 2 années compliquées

Ciné-conférence 
sur l'Arménie

Après le succès rencontré lors des précédentes conférences de Nicolas PERNOT à Offemont avec notam-
ment celles sur le Lac Baïkal en 2014, le Tadjikistan en 2015 et la Géorgie en 2018, les élus ont accepté 
sa proposition de nous faire découvrir l'Arménie. Ainsi, le 10 décembre, Nicolas a présenté, à la salle 
intergénérationnelle du Martinet, sa nouvelle production cinématographique commentée en direct.
De nombreux sujets ont été abordés : portraits des Arméniens et de leur mode de vie actuel, visite 
d’écoles, paysages bibliques, marques de l’Histoire, héritage de la Route de la Soie...
Il a offert une conférence vivante ponctuée d’anecdotes, d’émotion, de musiques sublimes et de touches 
d’humour...
Nicolas se définit lui-même comme un aventurier : il part pendant plusieurs mois à la rencontre des habi-
tants de la ville, de la campagne pour s'immerger totalement dans la culture du pays. Il revient ensuite 
pour nous livrer, à travers de sublimes images, sa vision sans filtre et sans fard.
Le public est reparti enchanté. 

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication.

      Retrouvez le             
         livret de recettes 

sur notre site !

Nicolas PERNOT

Animation

Nicolas PERNOT

pour cause de Covid. Tous ont pu repartir avec le 
livret des recettes présentées, pour les refaire chez 
soi. Ce salon est, comme toujours, un moment de  
grande convivialité, sans oublier la traditionnelle bu-
vette au profit du CCAS de la Commune. Outre les 
habitués, beaucoup sont venus, curieux, découvrant 
avec intérêt le principe du salon : une animation qui 
est ouverte à tous, où chacun doit réaliser des mini 
portions, des mini bouchées pour environ 400 per-
sonnes, les ingrédients étant pris en charge par la 
Commune et la vaisselle en matière recyclable entiè-
rement fournie. D’ores et déjà, rendez-vous est pris 
pour la prochaine édition.
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Le goûter de Saint-Nicolas a ravi les enfants

Un Noël à Offemont

Animation Animation

Le concert de Noël fait salle comble !

La Saint-Nicolas, le premier sa-
medi de décembre, marque tra-
ditionnellement le début des fes-
tivités de Noël.
Une fois encore, ce moment fami-
lial et convivial a fait le bonheur 
des petits et des plus grands, 
réunis dans la salle de la MIEL, 
lesquels, à force d’acclamations, 
ont fait apparaître Saint-Nicolas, 

toujours paré de son élégant et 
majestueux costume.
Hélas, difficile, comme à chaque 
fois, de se débarrasser du Père 
Fouettard qui vient jouer les 
trouble-fêtes, prenant un malin 
plaisir à suivre maléfiquement 
et sournoisement Saint-Nicolas 
au gré de ses déambulations, 
râlant et frappant le sol avec son 

fouet, effrayant les enfants qui 
n’ont pas été sages au cours de 
l’année. 
Mais fort heureusement, tous se 
sont facilement remis de leurs 
émotions et se sont réconfor-
tés avec des friandises, Jean- 
Bonhommes, mandarines et un 
bon chocolat chaud.

Le 17 décembre, en partenariat 
avec la municipalité et pour clore 
cette journée du Marché de Noël, 
la chorale 1.2.3. Soleil a donné 
son concert en l'église Saint- 
Augustin d'Offemont. Malgré une 
météo incertaine et une forte 
concurrence en cette période de 
Noël, la manifestation a rassem-
blé une centaine de personnes. 
Nous les remercions chaleureu-
sement pour leur fidélité. 
Sous la direction de Michel  
CAZEAUX, chef de chœur, les 
42 choristes ont interprété leur 
répertoire composé de chansons 
françaises, étrangères et chants 

traditionnels de Noël. Cette soi-
rée musicale s'est terminée en 
adressant un message chanté à 
notre public :
"Ce n’est qu’un au revoir mes 
frères, Ce … n’est qu’un au revoir
Oui nous nous reverrons mes 
frères, Ce … n’est qu’un au re-
voir"
Si vous voulez chanter, nous vous 
accueillerons avec joie et bon-
heur les lundis de 19 h à 21 h au 
Complexe Sportif, Artistique et 
Culturel.
Huguette JACQUOT, Présidente de la 
Chorale 1.2.3. SOLEIL

Le Marché de Noël du 15 au 18 décembre
Comme le veut la tradition, un Marché de Noël, ce sont bien sûr des chalets en bois 
sur le parvis de la mairie, dans lesquels les visiteurs peuvent trouver de l’artisanat 
divers, des fleurs, des décorations de Noël mais aussi des escargots, des confi-
series et de l’épicerie fine. Du chalet tenu par l’association de protection animale 
APAR s’échappaient des effluves épicées de vin et jus de pommes chauds, de quoi 
se revigorer par cette météo polaire.

Bien au chaud dans la salle du Conseil, le marché de Noël proposait un large choix d’artisanat, d’objets 
de décoration et d’idées cadeaux. L’association « Les Petits Pas d’Offemont » avait créé l’ambiance d’un 
mini salon de thé convivial pour déguster chocolat chaud et moultes pâtisseries faites maison.

Brendy, guitariste et 
chanteur de l’ensemble 
BEST’OFF, nous a gra-
cieusement offert une 
animation musicale, le 
17 décembre. 
Pendant une heure, il 
a interprété des chan-
sons aux tonalités pop 
anglaises et françaises. 
Les températures étant 
trop glaciales, c’est à 
l’intérieur en salle du 
Conseil qu’il a démon-
tré ses talents d’artiste.
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Animation

Un grand BRAVO à l’équipe des ateliers municipaux qui ont magnifique-
ment décoré le parvis de la Mairie, offrant au Marché de Noël une véritable 
ambiance de Fêtes. Les sapins décorés par toutes les écoles ont été dis-
posés au centre du parvis, sur un tapis de rondelles de bois, un banc a été 
façonné dans un tronc d’arbre par les agents des espaces verts. Branches 
de sapin, de bouleau, rondins de bois ornaient le pourtour de la place, un 
porche surmonté du traîneau du Père Noël marquait visuellement l’entrée 
du Marché de Noël. De mini-forêts de sapins agrémentaient également les 
massifs de la commune, sapins décorés exclusivement avec des rondelles 
de bois. À leurs pieds, veillent des bonhommes de neige et des rennes 
réalisés en rondins de bois.
Un grand merci également à toutes les personnes qui ont contribué à la 
réussite de ces festivités de fin d'année.

Les 17 et 18 décembre, les lu-
tins du Père Noël ont accueilli 
les plus petits dans la salle des 
Citronniers pour leur faire passer 
un bel après-midi. Dans cet ate-
lier de loisirs créatifs, les enfants 
ont pu réaliser, avec les lutins, 
des boules très originales à sus-
pendre dans les sapins.

Par un froid intense, les courageux 
enfants de la CLÉ d’Offemont sont 
venus inaugurer le Marché de Noël 
le 16 décembre. Devant les sapins 
et les chalets illuminés, ils ont en-
tonné, sous la direction de Réjane, 
des chants de joie et d’espoir. L’ani-
mation s’est terminée par une cho-
régraphie de danse country aux pas 
bien maîtrisés. Chocolats et papil-
lotes ont ensuite été offerts à ces  
12 petits artistes.

Le Père Noël est 
passé nous faire 
une petite visite, 
déambulant ça et 
là, distribuant aux 
enfants et aux plus 
grands papillotes et 
clémentines.

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation 
et Communication.

Sports et loisirs

Subventions

ASSOCIATIONS SUBVENTIONS 2022
Tennis Club d’Offemont 600 €

Association Pétanque Sportive Offemontoise 1 400 €

Harmonie municipale de Danjoutin 250 €

Association Sportive Offemont (AS)    6 000 €

Collectif Résistance et Déportation du Territoire de Belfort       150 €

Association des Jardins Ouvriers (AJO) 600 €

Association Culture Loisirs Éducation (CLÉ)  25 000 €

Stand de tir « La Miotte » 1 000 €

Volleyball Club Offemont (VBCO) 350 €

Association Club de Radiocommande de la Roselière       330 €

BEST’OFF    1 100 €

Chorale 1.2.3. Soleil    1 100 €

Tennis de table offemontois    1 800 €

Babyfoot Club de Belfort    1 000 €

Judo Club Offemont 1 000 €

AMOFF      0 €

ACCA d’Offemont 300 €

Futsal Club d’Offemont 500 €

Lion’s Fight Academy 2 500 €

Les Petits Pas d’Offemont 300 €

Fou d’Arts 2 500 €

Anciens combattants 150 €

IMPRO TG 600 €

Chat Va Chat Vient 1 500 €

Agir pour la Protection des Animaux de Rente (APAR)  500 € 

Les Amis d’Offemont 200 €

Badminton Offemont Loisirs 1 000 €

Club Phot’Offemont 1 500 €

Total 53 230 € 

Les subventions suivantes ont été votées lors de la séance du Conseil Municipal du 04 juillet :
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Sports et loisirs

Tournoi de futsal féminin

Le 05 novembre, le Futsal Club d'Offemont a organisé son 
premier tournoi féminin U13 composé de 6 équipes. Nos 
joueuses sont arrivées 3e, derrière le FC Sochaux (1er et 2e) 
et devant le FC Vesoul (4e) après avoir fait match nul en 
demi-finale contre le FC Sochaux (0-0) puis, elles se sont 
inclinées aux tirs au but (0-2). Félicitations à elles pour leur 
participation à ce premier tournoi de futsal. Merci à tous 
les clubs d’avoir répondu présent à notre invitation.
Karim DRIDI, Président du FCO

La compagnie ImproTG s’agrandit !

Depuis le mois de septembre, la compagnie propose, en plus des deux ateliers enfant et de l’atelier 
adulte, un atelier dédié aux ados, ils étaient d'ailleurs sur scène pour le spectacle du 22 octobre à la 
salle intergénérationnelle ! La compagnie organise des stages et des spectacles variés tout au long de la 
saison. Dans la salle intergénérationnelle du Martinet, les enfants étaient sur scène le 11 décembre pour 
le spectacle de Noël et ils reviendront pour clore la saison le 03 juin. Nous étions également conviés au 
Festival du Rire Solidaire à Pierrefontaine-les-Varans, le 19 novembre. Nous remercions chaleureusement 
Roland CIBIL et le groupe Best’Off de nous avoir invités à participer au spectacle du Centenaire du Ter-
ritoire que nous avons présenté à la MIEL ainsi qu'à la Salle des Fêtes de Belfort. Nous jouerons notre 
spectacle Instantanées mêlant musique, danse et théâtre, le tout entièrement improvisé, à l’auditorium 
du Conservatoire Henri Dutilleux de Belfort.
Le 18 mars, au théâtre Louis Jouvet de Belfort, nous organisons une rencontre événement avec la com-
pagnie Athila de Saint-Louis en proposant trois matchs d’improvisation dédiés au groupe enfant, ado 
et adulte ! N'hésitez pas à venir assister aux différents spectacles, l'entrée est toujours libre, et à venir 
s'essayer à l'impro le temps d'un atelier, les premières séances sont toujours libres et gratuites. Toutes 
les infos sur www.improtg.com ou au 06 99 39 65 69.
Thibaut GAUTHIER, Président de ImproTG

Sports et loisirs

2e édition du Tournoi Rose du VBCO

Le 16 octobre au gymnase, le Volley-Ball Club d'Offemont organisait un tournoi en 6 par 6 joueurs dans 
le cadre d'Octobre rose où 12 équipes mixtes se sont affrontées.

"Encore une fois je voudrais remercier tous les services 
de la mairie qui ont aidé à faire de cette journée un véri-
table succès. Sportivement d’abord avec la belle victoire 
de l’équipe du VBCO face à Colmar. Caritativement aussi 
grâce à 1 536 € qui ont été reversés à la Ligue contre le 
Cancer. Mais, la plus grande réussite, c’est le plaisir par-
tagé par tous."

Nicolas ROCHE,
Président du VBCO

◄ De gauche à droite : Dr Arnaud LITZLER, Président de la 
Ligue contre le Cancer du Territoire de Belfort, Nicolas ROCHE, 
Président du VBCO et Pierre RANC, membre du bureau et 
responsable de l’organisation de ce tournoi.

Retrouvez plus de photos sur notre site www.mairie-offemont.fr, 
rubrique Sport et Loisirs.

Assemblée générale 
du club de pétanque
M. le Maire était présent à l'assemblée générale du club de 
Pétanque le 08 janvier. Lors de cette assemblée, de nombreux 
sujets ont été abordés : le bilan financier, la nomination d'un 
nouveau secrétaire et les dates des prochains championnats 
départementaux ont été fixées.
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De nombreux talents chez Fou d'Arts
Un grand bravo à tous les artistes de cette association Offemontoise et en particulier aux personnes 
récompensées cette année : 

Christiane LHOMME, 
premier prix du public au Salon 

d'Automne d'Anjoutey

François SCHMITT, 
premier prix de sculpture au Salon des 

Arts de la Baroche de Roppe

Robert FLINT, 
premier prix de sculpture à l'Exposition 
Euro péenne de peintures et sculp tures 

d'Illzach

Monique PAGANELLI, 
deu xième prix de peinture au Salon 

d'Automne d'Anjoutey

Jean-Marie LABOUESSE, 
premier prix de sculpture au salon Art’s 

Expo de Wittenheim

Joël DIRAND, 
premier prix de peinture lors du 15e 
Salon de peinture et de sculpture à 

l'Arche de Bethoncourt

Sports et loisirs AnimationAnimation

Communiquez aux Offemontois 
grâce au magazine Offemont Réalités

Pour donner écho à votre entreprise, ses produits et services 
ou ses réalisations futures, vous avez la possibilité d’ache-
ter un encart publicitaire dans le magazine de la Commune 
d’Offemont. Ce support de communication permet de toucher  
l’ensemble des 4 277 habitants (environ 1 800 boîtes aux lettres).

Différents formats vous sont proposés :
Taille en mm Prix

L’encart 90*100 mm 60,00 €
L’encart double 186,5*100 mm 90,00 € 
Le quart de page 102,5*147 mm 110,40 € 
La demi-page 205*147 mm 190,80 € 
La page entière 205*294 mm 358,80 € 

Annoncez gratuitement vos événements          
                   via la lettre d’information VIV’OFF

De manière gratuite, vous pouvez annoncer les manifestations qui ont lieu sur 
la commune d’Offemont via VIV’OFF. Cette information sera relayée auprès 
de l’ensemble de la population Offemontoise. Merci de nous transmettre les 
informations avant le 15 du mois pour une parution le mois suivant.

Contactez-nous dès maintenant !Contactez-nous dès maintenant !
Mairie d’Offemont - Service Communication
96 rue Aristide Briand - 90300 OFFEMONT

contact@mairie-offemont.fr
Tél. 03 84 26 01 49

Nous tenons à remercier chaleureusement toutes les entre-
prises partenaires ayant pris un encart dans ce magazine.

La Commune d'Offemont est active sur le réseau social Facebook, n'hésitez pas 
à vous abonner et à aimer la page pour ne rien manquer de l'actualité de votre 
Commune. 
Retrouvez-nous sur la page "Commune d'Offemont" qui compte 1,7 K de 
"J’aime" et 1,9 K de followers.
Vous y retrouverez toutes les informations concernant les événements qui ont 
lieu à Offemont ainsi que des informations pratiques.

Page Facebook de la Commune

Promotion

Guillaume SCHORTANNER, jeune Offemontois de 21 ans, étu-
diant en 3e année de STAPS à Besançon, en a sous la pédale. 
Passionné de sport, il se tourne à l'âge de 16 ans vers le cyclisme 
sur route. Actuellement en National 1, il fait partie de l'équipe 
haute-saônoise PHILIPPE WAGNER CYCLING. Les 16 et 17 juil-
let, il participe (sous les couleurs de l'équipe BAZIN CYCLISME) 
au Tour du Territoire de Belfort, course en 3 étapes. Arrivé en 
9e position à l'issue de la première étape le samedi (circuit de 
123,5 km sur le Nord du Département), le dimanche matin il 
remporte la seconde étape, un contre-la-montre de 7,5 km sur 
la Commune de Valdoie en 9'12 et enfile le maillot jaune de lea-
der. Pour terminer, 80,5 km l'après-midi entre les communes de 
Fontaine, Etueffont, Éloie et Giromagny, avec une arrivée pour 
les grimpeurs à la Miotte, Guillaume ne se laisse pas distancer 
et termine second au sprint. Vainqueur du classement général, 
il a 10'' d'avance sur le deuxième. Félicitations à ce grand sportif 
que l'on espère voir un jour sur les routes du Tour de France.

Guillaume SCHORTANNER vainqueur du 
Tour du Territoire de Belfort
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Vie communale

Emplois saisonniers
◄ Chloé ROCHE du 27 juin au 08 juillet

Comme chaque année, la Ruche a accueilli des 
employés saisonniers pendant la période estivale : 
Eline VANIER, Angélina MICHAUD, Léna JEANNOT-
HUGO, Amandine VIENOT, Clothilde HUMEAU, 
Marie BOSERT (sur la photo de haut en bas et de 
gauche à droite). 
En juillet : Angélina, Léna et Amandine ont inté-
gré l’équipe d’animation pour y accueillir les 106 
enfants inscrits dans notre centre de loisirs.
En août : avec une soixantaine d’enfants, c’est  
Clothilde qui a pris le relais accompagnée par Eline 
qui a intégré l’équipe dès la rentrée des classes. 
Marie, stagiaire BAFA, était présente sur les 4 se-
maines ouvertes cet été à la RUCHE.

Carla SINISCALCHI 
et Terhwall GRAS-GOAVEC

 du 18 au 29 juillet ▼

Robin VERNIER du 16 au 26 août ►

Du 1er au 12 août, nous avons également reçu Axel KLINGELSCHMITT et Amine HAMERI.

Léa ANTHONY
Léa, âgée de 14 ans, est scolarisée en troisième au collège Vau-
ban. Elle est venue en stage de découverte du 05 au 10 décembre 
avec comme objectifs d'observer, de comprendre le fonctionne-
ment et la vie de notre mairie, de mettre en évidence les liens 
entre formation et activités professionnelles afin de construire 
son projet de vie. En plus des différentes missions liées à l'état 
civil et au secrétariat, Léa devait interviewer des employés com-
munaux et fournir un rapport sur un support numérique multi-
média. Elle a choisi de faire son stage en mairie car elle avait 
envie de découvrir le travail de la comptable qui n'est autre que 
sa maman !

Du 12 au 16 décembre, nous avons reçu Amir TRABI, élève en 3e au collège René GOSCINNY de Valdoie. 

Vie communale

Sophie SAYONS
Sophie a rejoint la Commune le 1er septembre, en remplacement de 
Sandra, à l'école élémentaire du groupe scolaire Robert TRITTER pour 
l'entretien du bâtiment. Elle habite depuis 22 ans sur le Territoire de 
Belfort et occupait auparavant un poste dans l'aide à la personne. 
Elle apprécie le contact avec les enfants, elle a travaillé sur différents 
postes en relation avec eux : ATSEM, auxiliaire de puériculture, assis-
tante maternelle... Nous lui souhaitons une belle prise de poste.

Evan EGLIN
Evan, jeune Cravanchois âgé de 16 ans, a rejoint les services tech-
niques le 16 août. Il est étudiant en alternance au CFA de Valdoie. 
Chaque mois, il est trois semaines sur le terrain, chapeauté par son 
maître d'apprentissage, Manuel THIBAUDIN, et une semaine en cours. 
Nous lui souhaitons de pouvoir consolider ses apprentissages tout au 
long de l'année grâce aux différentes missions qui lui seront confiées.

Mathilde MOUSSY
Mathilde est arrivée le 19 septembre pour remplacer Cindy BURGUNDER pendant son congé maternité. 
Cette Offemontoise de 21 ans, qui avait postulé spontanément, a obtenu un contrat jusqu'à fin janvier 
2023. Elle a assuré l'entretien de l'école primaire du Martinet et des ateliers municipaux.

Louise DIAS
Du 17 au 22 octobre, nous avons reçu en stage de troisième cette collé-
gienne de La Providence à Chèvremont. Offemontoise depuis peu, cette 
expérience lui a permis de mieux connaître la Commune et son fonctionne-
ment. Cette prise de contact lui a plu, elle pu faire son premier pas dans le 
monde du travail sous l'œil bienveillant des employés communaux.

Magazines Offemont Réalités
Nous disposons encore de quelques exemplaires des anciens magazines 
Offemont Réalités dans nos archives ; si vous souhaitez obtenir un ou plu-
sieurs numéros pour vous ou vos proches, vous pouvez en faire la de-
mande en mairie. Voici les exemplaires disponibles :
N° 7 de 1974, N° 24 et 26 de 1983, N° 27 de 1984, juin 1985, juillet 1988, 
1995, 1997, 1998, 1999, 2000, juillet 2001, automne 2001, printemps 
2002, hiver 2002-2003, 2003, hiver 2003-2004, hors-série 2004 Offemont 
vu du ciel, automne-hiver 2005/2006, hiver 2006/2007, hors-série 2010 
spécial forêts, février 2011, hors-série 2011 spécial 14/18, janvier 2011 
130 ans du lion, hors-série 2012 spécial quartier Arsot, janvier 2012, mars 
2013, février et juillet 2014, février et juillet 2015, février et juillet 2016, 
février et juillet 2017, février et juillet 2018, juillet 2019, février et juillet 
2020, février et juillet 2021, février et juillet 2022.
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Vie communale

Vous créez une entreprise sur Offemont ?
Si, comme Aurélie et Bruno LADRET, 
vous avez le projet de créer votre 
entreprise sur Offemont, nous vous 
invitons à contacter la Mairie pour 
vous accompagner dans certaines 
démarches. Julien GRENTZINGER, 
Responsable de l'Urbanisme, pour-
ra vous orienter vers le bon inter-
locuteur en fonction des probléma-
tiques rencontrées. 

Julien et Fanny entourent Bruno et Aurélie LADRET dans les locaux
de leur nouvelle entreprise "L'arbre de vie - maison de bien être"

Fanny HATUEL, Responsable de la 
Communication, pourra vous expo-
ser les différents supports de com-
munication de la Commune dont 
vous pouvez disposer pour annon-
cer l'ouverture de votre entreprise 
ou association.
La création d'une entreprise est un véritable atout pour notre Commune, nous souhaitons une pleine 
réussite à Bruno et Aurélie dans leur entreprise d'accompagnement vers un mieux-être physique et émo-
tionnel en réflexologie, massage amma-assis, sophro-relaxation, Reiki, aide à la méditation avec table 
sonore, magnétisme et Lahochi.

Fin novembre, une entreprise est venue présenter des 
produits de décapage en mairie auprès de Christelle 
FORNASIER, en charge de l'entretien des locaux et de 
Mehdi KADRI des services techniques. L'opération de 
décapage a révélé que l'entretien quotidien était réali-
sé avec sérieux, la mousse étant restée blanche même 
après plusieurs minutes de décrassage. 
Un grand merci au personnel qui assure l'entretien des 
bâtiments communaux chaque jour avec rigueur. 

Entretien des sols

Marina BUCHWALTER, de la liste "Parlons d'avenir", a rejoint le 
Conseil Municipal le 19 septembre, en remplacement de Julie MOIROD 
démissionnaire.

Nouvelle Conseillère 
municipale

Conseils Municipaux

Compte rendu succinct de la séance du 04 juillet 2022

AFFAIRES GÉNÉRALES 
22-43 - Vide-greniers 2022
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-44 - Renouvellement partenariat Carte Avantages Jeunes 2022/2023
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

AFFAIRES BUDGÉTAIRES ET FINANCIÈRES
22-45 - Mise à jour et approbation des tarifs communaux 2022
Le Conseil Municipal, à la majorité des voix, 20 voix pour, 6 contre (Monsieur Dominique RETAILLEAU, Monsieur François DIDIER, 
Madame Julie MOIROD (pouvoir à Monsieur François DIDIER), Madame Bouchra CAIRE-REMONNAY (pouvoir à Monsieur Michel 
MURAROTTO), Monsieur Cyril BARBIER, Monsieur Michel MURAROTTO) approuve les tarifs proposés qui seront applicables à 
compter du 05 juillet 2022. Il est précisé que les conventions souscrites avant le 4 juillet seront maintenues aux tarifs en vigueur 
précédemment. Les tarifs de la RUCHE seront applicables à compter du 1er septembre 2022. La facturation de l’occupation du 
CSAC sera désormais établie semestriellement.

22-46 - Attribution de subventions pour l’année 2022
Le Conseil Municipal, à l’unanimité des membres présents et représentés, pour les lignes n° 1 à 29 à l’exclusion des lignes n° 8, 
16, 17, 20, 21, 25 et 26 constate que les crédits nécessaires ont été inscrits au budget primitif 2022 et approuve le versement 
des 27 subventions pour un montant total 53 230 € à destination des associations.

22-47 - Avenant à la convention relative au versement d’une subvention de fonctionnement à l’Association Culture 
Loisirs Éducation d’Offemont
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-48 - Demande d’adhésion au groupement de commandes relatif aux effets d’habillement et d’équipements de 
protection individuelle
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-49 - Demande d’adhésion au groupement de commandes départemental pour la fourniture et la livraison de 
fournitures routières
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-50 - Don de matériel informatique et téléphonique
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

AFFAIRES SCOLAIRES ET PÉRISCOLAIRES
22-51 - La Ruche - Adoption des tarifs du mini séjour organisé pendant les congés scolaires d’été 2022
Le Conseil Municipal, à la majorité des voix, 20 voix pour, 6 abstentions : Monsieur Dominique RETAILLEAU, Monsieur François 
DIDIER, Madame Julie MOIROD (pouvoir à Monsieur François DIDIER), Madame Bouchra CAIRE-REMONNAY (pouvoir à Monsieur 
Michel MURAROTTO), Monsieur Cyril BARBIER, Monsieur Michel MURAROTTO, approuve le programme et les modalités de 
financement du mini séjour organisé par la Ruche pendant les congés scolaires d’été 2022.

AFFAIRES D’URBANISME, FONCIÈRES ET FORESTIÈRES
22-52 - Soumission de plusieurs parcelles de forêt communale au régime forestier 
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-53 - Convention d’occupation du domaine privé de la commune pour l’installation d’une infrastructure de 
distributeur de pizzas 
Le Conseil Municipal, à la majorité des voix, 17 voix pour, 9 abstentions : Madame Stéphanie MARCHAL, Monsieur Lionel 
VETTER, Madame Luce GREGET, Monsieur Dominique RETAILLEAU, Monsieur François DIDIER, Madame Julie MOIROD (pouvoir 
à Monsieur François DIDIER), Madame Bouchra CAIRE-REMONNAY (pouvoir à Monsieur Michel MURAROTTO), Monsieur Cyril 
BARBIER, Monsieur Michel MURAROTTO :
- approuve  les termes de la convention d’occupation privative sur le domaine privé de la commune, d’un emplacement de 4,99 
m² sur la parcelle BL 0016, par la Société Api Tech pour les besoins de son activité principale, à savoir la vente de pizzas par 
distributeur,
- autorise M. le Maire à signer la convention d’occupation du domaine privé annexée à la présente délibération fixant les règles 
d’occupation entre la Commune d’Offemont et la société Api Tech.
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Conseils Municipaux

AFFAIRES DE PERSONNEL
22-54 - Négociation par le Centre de Gestion de la Fonction Publique Territoriale d’un contrat d’assurance destiné 
à couvrir les risques financiers encourus du fait de la protection sociale des agents
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-55 - Adhésion au service de médecine professionnelle et préventive du Centre de Gestion du Territoire de Belfort
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-56 - Tableau des effectifs - Création d’un poste d’agent de maîtrise
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

QUESTIONS DIVERSES 

Compte rendu succinct de la séance du 19 septembre 2022

AFFAIRES GÉNÉRALES 
22-57 - Installation d’une nouvelle Conseillère Municipale
Le Conseil Municipal, prend acte de la démission de Madame Julie MOIROD et de l’installation de Madame Marina BUCHWALTER, 
en qualité de Conseillère Municipale.

22-58 - Autorisation de défrichement
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

AFFAIRES BUDGÉTAIRES ET FINANCIÈRES 
22-59 - Opération de rachat du prêt contracté en 2012 après de la Caisse des Dépôts
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

Compte rendu succinct de la séance du 03 octobre 2022

AFFAIRES GÉNÉRALES 
22-60 - Modification de la délibération n°20-19 du 25 mai 2020 portant renouvellement des membres du Conseil 
d’Administration du Centre Communal d’Action Sociale (CCAS)
Le Conseil Municipal a pris acte.

22-61 - Mise en œuvre d’un Plan Éclairage Éco-responsable sur le territoire de la Commune d’Offemont
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-62 - Avenant n°1 à la convention d’adhésion des collectivités territoriales au service des Gardes Champêtres du 
Grand Belfort Communauté d’Agglomération
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

AFFAIRES BUDGÉTAIRES ET FINANCIÈRES
22-63 - Politique de la Ville - Avenant n°2 à la convention d’abattement de la taxe foncière sur les propriétés bâties 
(TFPB) de Territoire Habitat pour 2023
Le Conseil Municipal a adopté à la majorité, 25 voix pour, 1 élu ne prend pas part au vote

22-64 - Demandes de subvention départementale - Aide aux communes 2023 – Aménagement de la rue Sous la 
Miotte – sécurisation / création d’une liaison douce / première tranche de travaux
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

AFFAIRES SCOLAIRES ET PÉRISCOLAIRES
22-65 - Participation aux charges scolaires – 2021/2022
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

Conseils Municipaux

AFFAIRES D’URBANISME, FONCIÈRES ET FORESTIÈRES
22-66 - Bilan de la concertation et arrêt du projet de révision du Plan Local d’Urbanisme (PLU) d’Offemont
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-67 - Dévolution et destination des coupes de l’année 2022 
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-68 - Programme des travaux en forêt communale pour l’année 2022 
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

QUESTIONS DIVERSES 

Compte rendu succinct de la séance du 12 décembre 2022

AFFAIRES GÉNÉRALES 
22-69 - Modification de la délibération n°20-19 du 25 mai 2020 portant renouvellement des membres du Conseil 
d’Administration du Centre Communal d’Action Sociale (CCAS)
Le Conseil Municipal, a pris acte.

22-70 - Extension et amélioration du dispositif de vidéo-protection
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-71 - Modification des Statuts du Syndicat Mixte de Gestion de Parcs Automobiles Publics - S.M.G.P.A.P.
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

AFFAIRES BUDGÉTAIRES ET FINANCIÈRES
22-72 - Taxe d’aménagement – modalités de reversement au Grand Belfort Communauté d’agglomération
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-73 - Décision modificative numéro 1 du budget 2022
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-74 - Approbation de la convention de financement de l’aire de retournement de la rue du Fort
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-75 - Demandes de subvention Dotation de Soutien à l’investissement - DSIL année 2023 – Étude de programmation, 
d’ingénierie, de maîtrise d’œuvre et travaux pour la rénovation énergétique de la MIEL
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-76 - Demande de subvention départementale - Aide aux communes 2023 – Aménagement de la rue Sous la Miotte – 
sécurisation / création d’une liaison douce / première tranche de travaux
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-77 - Demandes de subvention de Soutien à l’Investissement Local – DSIL année 2023 – Aménagement de la rue Sous la 
Miotte – sécurisation / création d’une liaison douce / première tranche de travaux
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

AFFAIRES SCOLAIRES ET PÉRISCOLAIRES 
22-78 - Création d’un Relais Petite Enfance (RPE) et choix du nom de la nouvelle structure
Le Conseil Municipal a adopté à l'unanimité.

22-79 - Modification du règlement intérieur et de la tarification de la Ruche
Le Conseil Municipal a adopté à la majorité, 24 voix pour, 1 voix contre, 1 abstention

AFFAIRES D’URBANISME, FONCIÈRES ET FORESTIÈRES
22-80 - Cession des parcelles « Clair Bois » : Annule et remplace partiellement la délibération n°19-47 du 15 juillet 2019. Annule 
et remplace la délibération n°19-62 du 14 octobre 2019
Le Conseil Municipal a adopté à la majorité, 25 voix pour, 1 abstention
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Conseils Municipaux

22-81 - Acquisition de la propriété sise 98 rue Aristide Briand à Offemont et des parcelles cadastrées BP 118, BP 128, AC 67 et 
AC 68
Le Conseil Municipal a adopté à l’unanimité

22-82 - Arrêt du rôle d’affouage et du règlement d’affouage 2022-2023
Le Conseil Municipal a adopté à la majorité, 25 voix pour, 1 élu ne prend pas part au vote

AFFAIRES DE PERSONNEL

22-83 - Adhésion au contrat groupe pour l’assurance des frais de personnel conclu par le Centre de Gestion de la Fonction 
Publique Territoriale
Le Conseil Municipal a adopté à l’unanimité

MOTIONS

22-84 - Motion exprimant la profonde préoccupation des élus de la Commune d’Offemont concernant les conséquences de 
la crise économique et financière sur les comptes de la commune, sur sa capacité à investir et sur le maintien d’une offre de 
services de proximité adaptée aux besoins de la population
Le Conseil Municipal a adopté à l’unanimité

22-85 - Motion de soutien au diplôme universitaire gestionnaire administratif – Secrétaire de Mairie (GASM)
Le Conseil Municipal a adopté à l’unanimité

QUESTIONS DIVERSES 

Retrouvez tous les procès-verbaux des séances du Conseil Municipal sur notre site rubrique 
Vie Municipale / Les Conseils Municipaux ou en obtenant une copie en mairie.

Dialoguons

Habitant de la Commune : "Je m'interroge concernant la rubrique État Civil du magazine Offemont 
Réalités, en particulier les naissances, vous ne mentionnez que les noms de naissance des femmes, 
comme si aucun couple n'était marié. Par ailleurs, j'ai l'impression qu'il manque parfois des naissances, 
je n'ai pas vu l'enfant de mes voisins. Pouvez-vous m'expliquer SVP. Merci !"  
Commune d'Offemont : "La rédaction des naissances se fait à partir des informations contenues 
dans l'avis de naissance de l'enfant. Les avis de naissances ne faisant pas mention du statut marital des 
parents, cette information ne peut être reportée. 
Les informations relatives à l’état civil ne peuvent être diffusées dans la presse ou tout autre support, 
un bulletin municipal par exemple, que si les personnes concernées ont donné leur accord par écrit. On 
entend par informations relatives à l’état civil, les actes de naissance, de mariage et de décès. C'est pour-
quoi, même si cela n'arrive pas souvent, nous ne pouvons être totalement exhaustif."

Habitant de la Commune : "Bonjour, pour se rendre à l'école du Martinet à pied, il faut traverser la rue 
des Commandos d'Afrique où le trafic est très important aux heures de pointes correspondant à l'entrée et 
la sortie des écoles. Je tiens à signaler qu'actuellement enceinte et avec des enfants en bas âge, le nouveau 
passage piéton mis en place laisse très peu de temps pour traverser (une dizaine de secondes) par période 
de forte circulation cumulée à une forte influence espacée des usagers les uns derrière les autres. Au bout 
de dix secondes, le feu piéton passant au rouge, le reste du groupe doit stopper net son engagement et 
rappuyer sur le bouton poussoir sous le feu tricolore. On constate alors à ce moment précis un délai d'at-
tente d'une dizaine de secondes encore ou le feu piéton est rouge et le feu tricolore est rouge. Par consé-
quent cette attente suscite l'envie de passer puisque rien ne se passe. Pour ce nouveau passage piéton,  
est-il possible d'augmenter la durée/le temps de passage pour les usagers "petit bonhomme piéton vert " 
? Est-il possible de réduire la dizaine de secondes de latence entre le feu piéton rouge et le feu tricolore 
rouge pour les automobilistes ?" 
Commune d'Offemont : "Madame, vous avez bien voulu attirer mon attention sur les difficultés que 
vous rencontrez au niveau de la traversée piétonne nouvellement équipée d’un feu micro-régulé et je 
vous en remercie.
Concernant le feu vert du signal piéton, celui-ci a été réglé à 10 secondes sachant que la durée minimale 
réglementaire est de 6 secondes. Allonger la durée du feu vert piéton serait possible mais l’installateur de 
l’équipement nous l’a fortement déconseillé. En effet, aux heures de pointes, nous pourrions rencontrer 
des remontées de files de voitures jusqu’au carrefour avec la rue Aristide BRIAND et créer un danger 
pour les usagers.  
Lorsque le feu rouge du signal piéton s’allume, les piétons engagés finissent de traverser et les autres 
doivent attendre que le feu vert du signal piéton apparaisse après avoir appuyé sur le bouton.
Ce dispositif permet de sécuriser la traversée piétonne mais, que ce soit les véhicules ou les piétons, tout 
le monde doit faire preuve de patience quand cela est nécessaire.
Enfin, le feu rouge du signal piéton dure 10 secondes, il s’agit d’un temps de sécurité permettant à un 
piéton engagé à la dernière seconde de vert, d’avoir dégagé la zone des conflits en temps utile. C’est 
pourquoi nous ne pouvons pas descendre la durée en dessous des 10 secondes."

Habitant de la Commune : "Bonjour, je souhaiterais savoir ce qui est prévu dans notre ville d'Offe-
mont au cas où une fuite radioactive serait détectée ? Je pense à distribution en son temps de cachets 
d'iodure de potassium. Beaucoup de personnes ont malheureusement le "souvenir" de Tchernobyl et plus 
récemment des masques..." 
Commune d'Offemont : "Madame, après avoir pris l'attache des services du SDIS et ceux de la Préfec-
ture, je peux vous apporter les éléments de réponse suivants : 
Par l’intermédiaire de ce plan, les stocks de produits pharmaceutiques adaptés à cette problématique 
seront acheminés dans des centres de distribution puis distribués aux français à l’échelle locale. La prise 
d’iode doit se faire entre 6 h et 18 h avant l’arrivée du nuage radioactif." 
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Un grand merci à Bruno DERWEDUWEN pour son joli cliché de l'étang des Forges pris à Offemont.

Photos de la Commune

Merci à toutes les personnes qui ont partagé sur 
notre page Facebook des photos du passage des 
montgolfières au dessus d'Offemont le 23 août.►

Bravo à Marie-Line CABROL qui a pu immortaliser 
le ciel d'Offemont aux couleurs incroyables !▼

 

Flash back

Retrouvez la suite de cet article ainsi que tous les numéros de notre 
magazine Offemont Réalités sur notre site internet, rubrique Ani-
mation et Communication/Revue municipale.
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Retrouvez toutes les réponses sur le site www.mairie-offemont.fr, rubrique Animation et Communication/Revue Municipale.

🏫 SPÉCIALE ÉCOLE 🏫
Page ludique

Impression de grilles de sudoku
www.e-sudoku.fr
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Page 1/2 - Vérifiez les solutions, imprimez gratuitement plus de grilles de sudoku et jouez en ligne sur : http://www.e-sudoku.fr

Impression de grilles de sudoku
www.e-sudoku.fr
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Jouez sur votre mobile ces grilles de sudoku et retrouvez leur solutions en flashant les codes ci-dessous :

Impression de plusieurs grilles de sudoku par page https://www.e-sudoku.fr/impression_2.php

1 sur 2 05/12/2022, 16:59

Charade

Mon premier 
est une voyelle

Mon deuxième
est une forme

On se sert de mon 
troisième pour voler

Mon tout est un oiseau

État civil du 16 juin au 31 décembre 2022

Naissances
14/06/2022 - Fares MAHOUACHI de Nesrine ZOGHLAMI et Ramzi MAHOUACHI
29/06/2022 - Alice PETIOT de Putri TYAS WAHYUNINGRUM et Julien PETIOT
03/07/2022 - Malo PROVOTAL de Brenda LEGRAND et Julien PROVOTAL
26/07/2022 - Bertille BOURQUE de Simon BOURQUE et Emmanuelle NANSÉ
30/07/2022 - Maya LOUNES de Alaa IBRAHIM ALI HASANEIN et Jaafar LOUNES
10/08/2022 - Rayan EL HADDADI de Pauline NGUYEN VAN KHANG et Kameldin EL HADDADI
11/08/2022 - Clément CAPATO de Emeline JOUHAM et Pierre CAPATO
12/08/2022 - Charlotte PFENDLER CIADAMIDARO de Lisa CIADAMIDARO et Stéphane PFENDLER
07/09/2022 - Meyra ALTUN de Morgane VILLALONGA et Mustafa ALTUN
10/09/2022 - Ethan METHLIN de Stéphanie LOMBARD et Geoffroy METHLIN
19/09/2022 - Nisa KEKEC de Sultan POLAT et Ibrahim KEKEC
05/10/2022 - River GRILLON de Katie STREEPER et Anthony GRILLON
06/10/2022 - Anaé ESTIENNE de Florence ASMUSSEN et Benjamin ESTIENNE
22/10/2022 - Mayssa BOUSSALEM de Aïcha OUCHENE et Nordine BOUSSALEM
25/10/2022 - Maonïe MOTUTOA de Sylvanna CASTEL et Lyam MOTUTOA
23/11/2022 - Louise ROLLAT de Noémie FIEUX et Romain ROLLAT
29/11/2022 - Léo PRÉVOT de Angélique NEROVIQUE et Mikaël PRÉVOT
29/11/2022 - Lucas SAULNIER de Virginie LESAIGNOUX et Julien SAULNIER
30/11/2022 - Enes OBUZ de Filiz YUCEL et Murat OBUZ
19/12/2022 - Elyanna et Gianna KONLOG IYOCK de Audrey RICHENET et Raymond KONLOG IYOCK

Mariages
Angélique ENÉE et Nicolas MÉRAND le 16/07/2022
Magalie BOUVIER et Florian MOINET le 23/07/2022
Caroline GREBER et Julien PETIT le 23/07/2022
Alexia MATHIE et Alexandre DIJOUX le 20/08/2022
Christelle CORDE et François BRAND le 10/09/2022
Charline GROIZELEAU et Yann LOISEAU le 10/09/2022
Carole LAMBERT et Naoufel SAOUDI le 22/10/2022
Ayse OZEN et Sinan KANSIRAY le 03/12/2022

Parrainages 
républicains � 
Le 20/08/2022
Eden JOLY né le 03 avril 2022
de Romain JOLY et de Sandrine LALLOUNI 
Parrain : François-Xavier LOPEZ
Marraine : Johanna COLLARD

Le 27/08/2022
Miya LOUIS née le 17 avril 2020 
de Florian LOUIS de Cindy PÉQUIGNOT
Parrain : Jean-Michel MILOME
Marraine : Peggy LOUIS épouse CORDIER

Décès
20/06/2022 - Aimée GALLET épouse ZELLAGUI, 53 ans
04/08/2022 - Ahmed BOULAHOUACHE, 93 ans
07/08/2022 - Khelifa BENZIADI, 87 ans
18/09/2022 - Bernadette WENDLING épouse TOSOLINI, 74 ans
14/10/2022 - Régine DUVERNOIS épouse OBERRIEDER, 64 ans
23/10/2022 - Suzanne VON-ARBOURG veuve PREVOT, 90 ans
24/10/2022 - Elfriede FERBER veuve DOUZET, 91 ans
14/10/2022 - Michel COURTOT, 74 ans
13/11/2022 - Christian CLÉMENT, 78 ans
26/11/2022 - Jacques JEANPIERRE, 73 ans
08/12/2022 - Jean-Claude MARCONOT, 79 ans
08/12/2022 - Georges OLIVARI, 94 ans

Le parrainage de Miya LOUIS

Lors des mariages, une corbeille est mise à disposition des  
participants au profit du CCAS. Le montant de ces dons entre 
le 16 juin et le 31 décembre 2022 s'est élevé à 279,10 €.
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Tribunes

Groupe majoritaire - Liste "Un vent de liberté pour Offemont"

Groupe d’opposition - Liste "Parlons d'avenir"

Chères Offemontoises, chers Offemontois

Ce début d’année s’inscrit malheureusement dans la continuité de 2022 avec une inflation importante. 
Nous, élus de l’opposition, aurions fait le choix de protéger au mieux les habitants de notre commune en 
utilisant les excédents budgétaires des précédents exercices pour limiter au maximum les hausses des 
services de la commune (locations de salle, périscolaire, …).

Le maire et sa majorité n’ont pas fait ce choix. Ils ont massivement augmenté tous les tarifs communaux, 
autour de 15%, bien au-delà de l’inflation en France, portant notamment à 50%, l’augmentation des 
tarifs de La Ruche depuis leur réélection en 2020. Ce choix politique de faire porter les coûts aux usagers 
balaye l’esprit de solidarité sociale, pilier de notre pays.

Lors du dernier conseil municipal de 2022, nous avons interrogé le maire sur son projet d’installer un LIDL 
sur la commune. L’Est républicain semble plus au courant que lui, toutefois il admet être en discussion 
avec l’enseigne depuis 2 ans. Etrange ! Nous nous posons la question de l’utilité d’un nouveau discounter 
après l’arrivée de l’ALDI en plus du Colruyt existant. Des commerces de proximité seraient plus pertinents.

Enfin et sans surprise, M. Carles déconsidère à nouveau les élus de l’opposition puisque nous sommes 
toujours absents de l’agenda édité par la commune. Déni de démocratie et mise au banc d’une opposition 
bien présente sur la commune !

Prenez bien soin de vous.

30 PROCEDURES !!!! depuis 2014 
(Plaintes, recours, référé, contentieux, requêtes…)

Que de temps perdu pour les élus de la majorité, le personnel qui travaille sur les dossiers !

Que d’argent dilapidé afin de répondre aux procédures engagées par l’opposition, argent dépensé inuti-
lement à la charge des contribuables et qui aurait pu être utilisé à bon escient ! 

Lors de notre premier mandat (2014-2020) nous avons fait face à 25 plaintes, et 5 depuis 2020, toutes 
portées par nos détracteurs, opposants, opposition…

Une procédure a vu la commune condamnée avec sursis, 25 autres gagnées, 4 sont en instance !   

Comment appeler cela ? Anti-démocratie, tentative de division, manies procédurales, amertume, mauvais 
perdant...

Y aura t-il une fin à ce harcèlement ?

Après une longue crise sanitaire, nous entrons dans une crise financière sans précédent avec de moins 
en moins de subventions et des coûts pour les matériaux et l’énergie qui flambent.

Ne serait-il pas temps de mettre nos atouts en commun afin de préparer au mieux cet avenir incertain 
par un travail coopératif ?

C’est le vœu que nous formulons pour cette année 2023.

Liste non exhaustive : retrouvez tous les événements sur 
l’agenda du site de la Commune www.mairie-offemont.fr.

À noter dans votre agenda !
Carnaval 1er mars 2023

Salon du Club Géologique Belfortain 04 et 05 mars 2023

Week-end « Découvertes » 24 au 26 mars 2023

Exposition Photo-Passion 25 et 26 mars 2023

Chasse aux œufs 10 avril 2023

Exposition de la basse-cour 22 et 23 avril 2023

Marche du canton Mai 2023

Cérémonie du 08 mai 08 mai 2023

Fête des voisins 02 juin 2023

Fête de la Commune 24 juin 2023

Concours des maisons et balcons fleuris Juillet 2023

Vide-greniers 27 août 2023

Forum des activités sportives et culturelles 06 septembre 2023

Journée du Patrimoine 16 septembre 2023

Exposition artistique 23 et 24 septembre 2023

Maquis de Chérimont 24 septembre 2023

 Dictée 07 octobre 2023

Sortie du Maire 15 octobre 2023

Repas annuel des Aînés 04 novembre 2023

Cérémonie du 11 novembre 11 novembre 2023

Cérémonie de la Libération d'Offemont 18 novembre 2023

Fête du Goût - Forum Nutrition Santé 24 novembre 2023

Fête du Goût - Salon SaléSucré 26 novembre 2023
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La lettre d’information du Maire d’Offemont - Juillet 2017 

Le Maire & Vous

Édition
spéciale 
bilan de

mi-mandat

Pierre CARLES

Chers Offemontoises et Offemontois,

Je me souviens du jour où je suis allé chercher individuellement chacun de mes colistiers, je me 
souviens de les avoir choisis en fonction de leurs compétences, de leur dévouement et de leur  
investissement personnel pour la commune.
Je ne leur ai jamais demandé vers qui se portait leur choix politique ; j’ai voulu une liste libre,  
apolitique et indépendante permettant la mixité des opinions, la finalité étant de se mettre au  
service de l’intérêt général.
Après trois années de mandat, je constate que nous sommes arrivés à créer une équipe soudée, 
dynamique, motivée… qui s’investit, propose de multiples solutions, fait des choix et les concrétise.
Notre objectif commun est de revenir à une gestion financière plus raisonnable, de communiquer 
davantage (VIV'OFF, permanences, réunions publiques, Le Maire & Vous, revue municipale…), de 
mettre fin aux passe-droits, et de rétablir l’égalité pour tous nos concitoyens.
Nous sommes tous les jours à pied d’œuvre afin de réaliser nos engagements. 
Je tiens à remercier toutes les personnes qui m’accompagnent dans ma charge (personnel communal, 
bénévoles et élus). 
Je vous souhaite une agréable lecture de ce Maire & Vous qui reprend nos réalisations depuis le 
début de notre mandat.  
 

Notre seule ambition est d 'essayer de mieux vivre ensemble.
10-31-1758

Certifié PEFC
pefc-france.org


